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CURTAS
RESPONDEU
O diretor do presídio de São Sebastião do Paraíso respondeu
ofício encaminhado pela Câmara sobre o convite para que fos-
se apresentar respostas sobre vários questionamentos referen-
tes a fatos e acontecimentos na unidade prisional. O diretor
João Paulo Vitor Mantuani, justificou não ter comparecido por
questões de saúde e de fórum íntimo. Disse ainda que neces-
sitaria de autorização superior para apresentar as respostas de
várias perguntas que estão em aberto, apontando que as inda-
gações podem ser feitas ao Departamento Penitenciário.

PICHAÇÕES
Lamentavelmente, pichadores voltaram a emporcalhar São
Sebastião do Paraíso. Muros, fachadas de casas e estabele-
cimentos comerciais, bancos de praças dentre outros locais
têm sido o alvo do mau gosto expresso em tintas. Nesse iní-
cio de semana quatro adolescentes foram flagrados por guar-
das municipais na área central da cidade. Acompanhados por
pais ou responsáveis foram conduzidos à Delegacia. Anterior-
mente outras jovens foram interceptadas na Praça da Fonte.

NOVAS QUESTÕES
Ao que tudo indica a Comissão de Direitos Humanos da Câ-
mara vai ter mesmo que pedir apoio a Comissão de Direitos
Humanos da Assembleia que tem maior poder, inclusive para
convocar aqueles que precisam prestar esclarecimentos de
seus atos. Ainda mais com as novas denúncias que estão
surgindo e os fatos novos surgidos neste fim de semana, cer-
tamente há muitas questões a serem esclarecidas. Reunião
nesta quarta-feira,8, com audiência de partes envolvidas vão
ditar os novos passos a serem dados.

JUNHO VERMELHO
Neste período comemora-se o Junho Vermelho, uma campa-
nha criada pelo Ministério da Saúde em 2015 para incentivar o
espírito solidário nas pessoas, mostrando que doar sangue é
um ato de amor. É importante ressaltar que no dia 14 de junho
comemora-se o Dia Mundial do Doador de Sangue. A Agência
Transfusional da Santa Casa de Misericórdia de São Sebasti-
ão do Paraíso tem a intenção de realizar alguns projetos para
incentivo à doação de sangue voluntária. A prática é mais uma
daquelas iniciativas que ajudam a salvar vidas e depende do
gesto concreto de cada voluntário doador.

EM ALTA
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso voltou a divulgar
informes relacionados aos casos de Covid-19 na cidade. Os
números apresentados referem-se aos casos registrados en-
tre o domingo, 5, e a segunda-feira, dia 6 de junho. Por meio
da Vigilância em Saúde, foi informado que foram contabilizados
58 novos casos positivos da Covid-19.  Também foi registrado
um novo óbito confirmado, sendo um homem de 37 anos. Vale
ressaltar que o Município ficou, até então, 70 dias sem regis-
trar nenhum óbito por coronavírus. Até então, naquela data
havia na Santa Casa de Misericórdia de Paraíso, um paciente
internado na UTI e 10 nos leitos clínicos, sendo cinco
munícipes e outros cinco não munícipes.

REVISÃO
Com o crescente número de casos de contaminações entre
pessoas da população paraisense já se cogita nos bastidores
da Prefeitura, principalmente no núcleo que seria ligado à
Secretaria Municipal da Saúde, a volta da obrigatoriedade do
uso de máscaras em lugares fechados e abertos. A avaliação
está sendo feita durante a semana e não se descarta confor-
me a evolução dos casos que até na próxima sexta-feira, 10,
uma nova Portaria seja editada regulamentando a situação.
Ainda assim a vacinação continua sendo o melhor remédio
por evitar maior número de contaminações, internações,
intubações e até de mortes provocadas pela covid-19.

FUMACÊ
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso informa que, devido
ao elevado número de casos confirmados de dengue no muni-
cípio, o UBV Pesado, conhecido como carro do fumacê, será
utilizado para tentativa de controle do mosquito Aedes aegypti
entre os dias 7 a 17 de junho. O cronograma oficial será divul-
gado diariamente conforme planejamento da Vigilância em
Saúde. Nesta quarta-feira,8, serão atendidas áreas  do cen-
tro, Cidade Nova, Muschioni, e Nossa Senhora Aparecida en-
tre 6h e 8h40. Na parte da tarde será a vez dos bairros
Belvedere, Diamantina, Santa Tereza e São Judas que serão
atendidos entre 16h e 20h40.

ESCONDIDO
Conforme destaca o coordenador do Controle de Zoonoses,
Luciano Santana, é muito importante que a população obede-
ça a todas as instruções. “Sabemos que o mosquito da den-
gue prefere ficar debaixo da mesa, sofá, no meio de samam-
baias, então as casas têm que estar abertas no momento de
aplicação do UBV. Somente assim vamos controlar de vez a
dengue no Município”, completa.

CERTIFICADO
Pela segunda vez consecutiva a direção do Curtume Santo
Antônio Ltda. encaminhou ofício à Câmara Municipal para in-
formar que não tem envolvimento com as reclamações surgidas
em relação ao cheiro fétido reclamado por moradores dos
bairros João XXIII, São Francisco, Belvedere e imediações.
Informa que a indústria está a pelo menos 4 quilômetros dos
locais mencionados, está em dia com as responsabilidades
ambientais e até possui certificações auditadas por empre-
sas internacionais. Com todas as documentações apresenta-
das, interessante uma averiguação em indústrias curtumeiras
mais próximas de onde se origina as reclamações. Como se
diz o buraco é mais em baixo.

ZOOLÓGICO
De uns dias para cá tem se tornado cada vez mais frequente
o acionamento da equipe de Salvamento do 2º Pelotão do
Corpo de Bombeiros para a captura de animais silvestres e
domésticos. Nos últimos tempos já foram resgatados animais
como cavalos, cobras, gambás, onça parda, macaco, gato. O
mais esperto deles foi uma raposa que chegou a ser confundi-
da com lobo-guará e que ao ver ser armada a arapuca fugiu de
uma escola em desabalada carreira. Algumas destas captu-
ras têm chegado como notícia ao público de forma descontraída
e lúdica. Espantado com tanto bicho solto por aí leitor do
Sudoeste, entrou no tom da brincadeira e disse que armaze-
nando bem os animais capturados, logo será possível montar
um zoológico na cidade.

CONCURSO PRORROGADO
Através da Portaria nº 2.674, a Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso está prorrogando o prazo de validade do Concurso
Público para o provimento de cargos no quadro de pessoal,
regido pelo edital nº 001/2019. Conforme o artigo 37, inciso III
da Constituição Federal, a validade do concurso é de dois
anos e pode ser prorrogado uma vez, por igual período. O
mesmo dispositivo consta no artigo 3º do Decreto Municipal
nº 4.689/2015. O atual concurso foi homologado pela Portaria
nº 3.486, em data de 22 de junho de 2.020.

PRORROGAÇÃO
No caso do atual concurso da Prefeitura de Paraíso a prorro-
gação, por dois anos, se dará a contar da data de 22 de ju-
nho. A Portaria nº 2.674 entrará em vigor na data de sua publi-
cação. O documento é de dois de junho e tem a assinatura do
prefeito Marcelo de Morais. A publicação consta na edição de
6 de junho, do Diário Oficial dos Municípios, que tem o núme-
ro 3.277. Com a medida continua valendo a lista de chamada
e evitam-se todos os gastos referentes a realização de um
novo concurso.

LEMBRANDO GETÚLIO VARGAS
OPINIÃO

Aristóteles Drummond*

Quando o mundo vivia nos anos 1930, o assédio to-
talitário de comunistas, fascistas e nazistas no Brasil não
era diferente.  Os comunistas chegaram a tentar a con-
quista do poder pelas armadas, na Intentona, no Rio, no
Rio Grande do Norte e Pernambuco, com violência que
chocou o país e, em especial, as Forças Armadas.

O receio dos comunistas gerou o integralismo, base-
ado na experiência italiana e portuguesa que afastou o
risco comunista naqueles países. Mas a filosofia, embo-
ra com forte embasamento católico, era muito naciona-
lista e olhava o capitalismo com desconfiança.

O chamado centro-democrático era o menor agrupa-
mento entre nós. A maioria estava assustada e parcela
significativa na pregação bolchevista, que, naquela al-
tura, promovia barbaridades na Rússia sob o estalinismo.

Na ocasião, percebendo que o Brasil já sofria interfe-
rências externas e tinha a paz social ameaçada, o Presi-
dente Getúlio Vargas começou a tecer com os militares,
líderes na tropa, como Góis Monteiro, Canrobert e
Dutra, e juristas do porte de Francisco Campos e Vicente
Rao um meio de afastar os radicais da cena política e
retirar do debate nacional as disputas entre os grupos
que viriam a levar o mundo à II Guerra.

Getúlio Vargas foi um estadista de rara sensibilidade
e visão do momento histórico em que o mundo vivia e

conhecia muito bem as fragilidades do Brasil na econo-
mia. Assim é que veio o Estado Novo, com uma Consti-
tuição adequada à necessidade de manter a paz social
e a ordem pública, para poder conduzir a posição do
Brasil com prudência.  Dessa maneira, foi levando a si-
tuação até 1942, quando cedeu aos americanos a base
de Natal e terminou por se ligar aos aliados, mas  com
calma  e sabedoria  fez com que nossos soldados che-
gassem ao palco de guerra em agosto de 44, com a
situação praticamente definida. Bom senso, habilidade,
pragmatismo. A ideologia de Vargas era o bem do povo
brasileiro.

Neste momento de tanto radicalismo em nossa políti-
ca, a maioria silenciosa está assustada com o futuro da
governabilidade, seja lá qual for o vencedor da disputa
de 2 de outubro, pois o país, a permanecer neste qua-
dro, sairá dividido e em meio à grave crise na economia,
com reflexos no social.

Estes quase 40 anos da chamada redemocratização
geraram poucas lideranças que pudessem emprestar
sabedoria ao momento.  Os homens da abertura, como
ACM, Aureliano Chaves, Marco Maciel e Amaral Peixoto,
já não estão entre nós.

Para não perder a esperança, resta acreditar num
milagre. Que, aliás foi o que aconteceu em 1964 e 2018.
Quem viver verá!!!

(Hoje em Dia 07/06/22). *Jornalista
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NADA
sei

Nada sei desta vida, nada
saberei. Sigo sem saber
como isto é possível. É que
nem sempre podemos esco-
lher a música que a vida
toca, mas podemos escolher
o jeito de dançar.

Foi o que fiz, inspirei-me
nos compositores George Is-
rael e Paula Toller e intér-
prete de nada sei. Talvez o
meu destino é ouvir a músi-
ca e dançar sozinho e se por
ocaso errar o passe e ...
Continuar dançando, porque
na vida "tudo chega muito
rápido ou muito tarde".

A vida é muito efêmera!
Na realidade, não temos cer-
teza de nada e se não fizer-
mos logo o que tem que ser

feito, talvez seja tarde de-
mais. O tempo passou e ...
dançamos ou seguimos com
o ator, comediante, compo-
sitor, editor e roteirista bri-
tânico Charles Spencer
Chaplin: Não existe coisa
melhor no mundo do que vi-
ver, curtir e gozar a vida, que
passa rápido e daqui não le-
varemos nada, a não ser
toda a experiência e as ami-
zades.

É! Sigo errando enquan-
to o tempo me deixar.

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distri-
to desta cidade de São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que
pretendem se casar: 1 - JOSÉ EDUARDO ALMEIDA SANTOS E
DAIANA GONZAGA DA SILVA; 2 - SAMUEL ANTUNES ROCHA E
ANA CLARA RIBEIRO; 3 - CAIO OLIVEIRA DICATTI E TATIANY DO
NASCIMENTO RIBEIRO; 4 - WELLYNGTON FRANKLIN
BRANDÃO E LÓIDE MARCELA BARROS DA SILVA; 5 - MATHEUS
DA CUNHA FREITAS E ANDRESSA IZABELA DE MELO SOUZA; 6
- RAFAEL ARANTES MARCELO E FERNANDA MARIA
RODRIGUES ALVES; 7 - HENRIQUE EDUARDO COUTO E BRU-
NO EDUARDO BRAGA COSTA; 8 - JESSÉ LUIZ ANDRADE DA
SILVA E CAMILY VITÓRIA PEREIRA; 9 - PAULO CEZAR LOPES E
MARIA DOS REIS DA SILVA; 10 - DÊNISSON ALVES CARDOSO E
CIBELLE RODRIGUES NEVES; 11 - JÚLIO CESAR DE OLIVEIRA
E FLÁVIA SILLOS DE OLIVEIRA; 12 -   HEITOR FRANCISCO BRAZ
DA SILVA E LARISSA DE SOUZA FIALHO; 13 - RUAN APARECIDO
MODESTO LUCAS E CARLA CRISTINA DE LIMA; 14 - LUCAS
MARTELLO DE ARAUJO E MAYARA CRISTINA DE OLIVEIRA SIL-
VA; 15 - THALES VOLPE RODRIGUES E MARIA CAROLINA
CARVALHAIS; 16 - EDMILSON APARECIDO MIRANDA E
CLEONICE APARECIDA DE OLIVEIRA; 17 - LUCIANO JUNIOR
DOS SANTOS FIDELIS E JOSIANE DA SILVA MARTINS; 18 -
REGINALDO VITOR DOS REIS E MARIA GILSIMAR NOVAES; 19
- GUILHERME DE SOUZA DOMINGUES E ROSALINE SOUZA
DE LACERDA; 20 - NÍCOLAS OTÁVIO MARINZECK SILVA E
CAMILA BIANQUINI.

EXTRATO DE EDITAL PARA CHAMADA
PÚBLICA UNIFICADA – AGRICULTURA FAMILIAR
A Caixa Escolar da Escola Estadual Benedito Ferreira Calafiori
realizará Chamada Pública Unificada nº 02/2022 para Aquisição
de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar, do
Empreendedor Rural ou de suas organizações para Alimentação
Escolar. Os Grupos Formais e Informais deverão encaminhar a
documentação para habilitação e Projeto de Venda prevista no
artigo 27 da Resolução FNDE nº 26/13, EXCLUSIVAMENTE POR
EMAIL, no endereço escola.137987@ educacao.mg.gov.br até o dia
11/07/2022, às 14 horas. Os quantitativos e gêneros alimentícios
estão disponíveis na página da Internet: http://www.portalda
agriculturafamiliar.mg. gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000007/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IIV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000007/
2022, para RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PLACAS EM AÇO INOX
,(GRAVADAS EM ALTO RELEVO COM DOBRAS NAS LATERAIS E
PARAFUSOS PARA FIXAÇAÕ) MEDIDA 83X83 PARA
INAUGURAÇÕES PARA MANUTENÇAÕ DAS ATIViDADES DO
SETOR DE OBRAS E SERVIÇOS URBANOS DO MUNICIPIO .–
INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa   PMJ
COMERCIO DE PLACAS LTDA CNPJ nº  31.785.093/0001-30 pelo valor
de R$ 13080,00(Treze mil e oitenta reais) Itamogi,  31 de Maio  de 2022 -
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições Torna Público: 1º Termo Aditivo ao
Contrato nº 05/22 ref. ao Proc. nº 004/21, Preg. Pres. nº 003/21 - CIMOG,
com a empresa: ZAGONEL S.A., CNPJ 81.365.223/0001-54, pelo valor
global de R$ 107.145,67; 1º Termo Aditivo ao Contrato nº 34/22 ref. ao
Proc. nº 14/22, Preg. Pres. nº 08/22, com a empresa: CAMPOS & LOMBARDI
COMERCIO LTDA, CNPJ 37.652.973/0001-15, pelo valor global de R$
1.128,98; 2º Termo Aditivo ao Contrato nº 106/21 ref. ao Proc. nº 152/
21, Preg. Pres. nº 29/21, com a empresa: CLAUDINEI DIAS VESTUARIO
ME, CNPJ 13.964.652/0001-98, pelo valor global de R$ 245,79 (03/06/
22); 2º Termo Aditivo ao Contrato nº 108/21 ref. ao Proc. nº 152/21,
Preg. Pres. nº 29/21, com a empresa: RJ TEXTIL EIRELI, CNPJ 29.327.382/
0001-44, pelo valor global de R$ 5.625,00 (03/06/22); objeto dos aditivos:
objeto acréscimo do quantitativo com base no art. 65, I, b, da Lei nº 8.666/
93. Itamogi/MG - 07/06/2022 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 qtos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 150 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
 troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

Uma área cedida pelo mu-
nicípio em dezembro de 2004
para uso da Associação de Pro-
teção e Assistência aos Conde-
nados (APAC) na construção
de sua sede, poderá retornar
para a Prefeitura. Projeto de lei
do prefeito Marcelo de Morais
revogando a cessão do imóvel
deu entrada na Câmara. Em
agosto de 2018 o vereador José
Luiz das Graças (Supermerca-
do Érika) representou junto ao
Ministério Público, solicitando
apuração de possíveis irregu-
laridades na concessão de di-
reito de uso à APAC.

“Conforme se sabe dentre

Município pede de volta
área cedida à APAC em 2004

os objetivos da APAC é gerar
humanização nas prisões, sem
deixar de lado a finalidade pu-
nitiva da pena. Evitar a reinci-
dência no crime, e proporcio-
nar condições para que o con-
denado se recupere e consiga
a reintegração social”, salienta
o prefeito.

Ele lembra que em 2004 o
município concedeu o direito
real de uso à referida associa-
ção de vários terrenos de sua
propriedade para que a neles a
APAC pudesse desenvolver
suas atividades, mas após vári-
os anos da concessão nada foi
feito no local, estando os lotes

abandonados, gerando proble-
mas de toda sorte. Com essa
justificativa o prefeito argumenta
que o “ato não atendeu ao inte-
resse público”, e pede o retor-
no da área ao município.

O vereador José Luiz das
Graças, da tribuna da Câmara
afirmou que “o trabalho, a fé e
a persistência de um vereador
focado em representar a popu-
lação prevalece quando se age
dentro da lei que rege a admi-
nistração pública”, disse ao re-
ferir-se à representa feita por
ele ao Ministério Público “com
o objetivo de que, empresários
ou instituições que não houves-

sem construído e gerando em-
prego nos terrenos que tiveram
concessão, cessão ou doação
fossem devolvidos para o mu-
nicípio, apenas aqueles que não
geraram emprego ou deixaram
de cumprir com a finalidade.
Estes sem dúvidas devem ser
devolvidos para que possa ser
cedidos a empresários que re-
almente vão gerar empregos”.

O vereador aponta que os
terrenos cedidos à APAC “sem-
pre foram um transtorno para
moradores em suas imedia-
ções, por não serem limpos e
muitas das vezes jogam até
entulho naquele local. Quando

vi que existiam inúmeras áreas
que estavam sem uso da finali-
dade que rege a lei que, quem
adquiriu teria que cumprir e não
cumpriu, não tive dúvida que
faria uma representação.

José Luiz lembra que “se-
rão recuperados milhões de re-
ais em patrimônio com está ação
e, com certeza também vai ge-
rar oportunidades para empre-
sários que vão gerar muitos
empregos”. Imaginem quanto
vai valorizar o bairro com a
destinação correta do terreno,
seja para emprego ou moradia.

“Após 14 anos sem utiliza-
ção do terreno conforme a lei

prevê, acredito que, ninguém
concorda com aquela área
abandonada daquele jeito e eu
como representante do povo e
fiscalizador das leis do muni-
cípio de São Sebastião do Pa-
raíso, não tive duvida e enca-
minhei oficio para o Poder Exe-
cutivo da época com cópia ao
Ministério Público, para que
pudesse garantir a área de vol-
ta para o município”, observa.

Hoje graças a este procedi-
mento, poderemos reaver para
o município este terreno atra-
vés do projeto de lei a ser deli-
berado por esta Casa, afirmou
José Luiz.

O vereador José Luiz das Graças

FOTOS: Reprodução

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, por meio da
Secretaria de Meio Ambiente,
em parceria com a Associação
Comercial, Industrial Agrope-
cuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso (ACIS
SP), dá início nesta Semana do
Meio Ambiente à uma nova eta-
pa do Programa Arborizando
Paraíso.

O Município contará com
o apoio da iniciativa privada
para ampliar a quantidade de ár-
vores no sistema viário da ci-
dade. As mudas produzidas no
Parque da Serrinha serão plan-
tadas e cultivadas por mão de

Meio Ambiente realiza nova fase
do programa Arborizando Paraíso

obra especializada a ser con-
tratada através desta parceria.

Os serviços de plantio e
manutenção serão custeados
por empresas parceiras e com-
prometidas com as causas
ambientais. Conforme destaca
o secretário municipal de Meio
Ambiente, Renan Jorge Preto,
“esta nova etapa do Programa
visa plantar no mínimo 5.000
novas árvores na zona urbana
da cidade. No momento estão
sendo selecionados os locais de
implantação. Em breve serão
divulgadas mais novidades”,
completa.

(Secom Pref. SSP)

Bryan Felipe

Município já realizou o plantio de mais
de 1.500 mudas com este programa

Por Sergio du Bocage*
Rio de Janeiro

Quando a Copa do Brasil foi
anunciada, em 1989, teve o
objetivo de valorizar clubes de
regiões do país que já não che-
gavam ao Campeonato Brasi-
leiro. E a motivação maior era
a conquista de uma vaga para
a Copa Libertadores. De ver-
dade, não caiu nas graças do
torcedor, entre outros motivos
porque o campeão não tinha
como disputar o bicampeonato,
já que ficava de fora da com-
petição seguinte, para poder
disputar a Copa Libertadores.

O torneio cresceu por di-
versos motivos, em especial
porque o Brasileirão passou a
ser por pontos corridos, a par-
tir de 2003, e a saudade de jo-
gos eliminatórios (o famoso
mata-mata) e de decisões de
verdade fez com que o torce-
dor voltasse a atenção para ele.
E junto com isso, vieram os
patrocínios, as cotas de TV e,
por fim, o aumento substanci-
al da premiação.

Por isso, o sorteio para as
oitavas de final, nesta terça-fei-
ra (7), chamou tanto a atenção.
A começar pelo fato de que
quem levar a melhor, ao fim
dos dois jogos, e passar às
quartas-de-final, embolsará R$
3,9 milhões, e como os times
não foram divididos pelo
ranking da CBF, era possível
termos jogos bem chamativos.

A bolinha caprichou e
garantiu a emoção. As oitavas-
de-final da Copa do Brasil te-
rão quatro clássicos regionais

Principal campeonato do
país terá duelos sem favoritos

ESPORTES

Copa do Brasil tem mata-mata, paga mais e atrai o torcedor

e um clássico nacional. Atléti-
co-MG e Flamengo, este ano,
já decidiram a Supercopa do
Brasil, numa partida decidida
nos pênaltis, após 12 cobran-
ças de cada lado. Por outro
lado, ao olharmos os cruza-
mentos e o ranking nacional é
possível prever que a próxima
fase poderá ter jogos menos di-
fíceis.

Os dois clássicos paulistas
reúnem quatro equipes que es-
tão entre as 10 primeiras do
ranking:  Corinthians (10º) x
Santos (6º) e São Paulo (7º) x
Palmeiras (2º); no outro gran-
de clássico, o Galo é o terceiro
do ranking e o Rubro-Negro,
o primeiro. Ou seja, três ficam
pelo caminho. Por outro lado,
é certo que teremos dois aci-
ma da 15ª posição, com os
confrontos Atlético-GO (16º) x
Goiás (23º) e América-MG
(15º) x Botafogo (18º).

O outro clássico regional
será Fortaleza (11º) x Ceará
(13º); completam a fase Bahia

(12º) x Athletico-PR (5º) e Flu-
minense (9º) x Cruzeiro (14º).

Chega a ser curioso, mas
eu digo, com certeza, que não
há, nesses oito jogos, um fa-
vorito sequer.

HISTÓRICO
A Copa do Brasil é disputa-

da nos moldes de competições
similares da Europa, como as
Copas da Inglaterra, do Rei e a
Taça de Portugal. Quando a
Copa União surgiu, em 1987,
reduzindo o número de clubes
no Brasileiro, as federações es-
taduais ficaram descontentes,
pois várias delas deixaram de
ter representantes numa com-
petição nacional. Dois anos de-
pois nascia a nova competição,
disputada por 32 clubes, depois
40, passando por 69 (em
2000), indo para 64 por 12 anos
(de 2001 a 2012), subindo para
86, 91 e, finalmente, 92, com
12 equipes já classificadas para
a terceira fase – os represen-
tantes brasileiros na Copa Li-
bertadores, o campeão da Copa

Verde, da Copa do Nordeste e
da Série B. Dezesseis times já
foram campeões, e o Cruzeiro
é o maior deles, com seis con-
quistas. Grêmio (cinco), Pal-
meiras (quatro) e Corinthians
e Flamengo (três cada um) vêm
em seguida no ranking. O
Tricolor gaúcho foi o primeiro
a levantar a taça, mas o primei-
ro gol da Copa do Brasil foi
marcado pelo atacante Alcindo,
do Flamengo, na vitória por 2
a 0 sobre o Paysandu.

Com o início das oitavas-
de-final, será que veremos al-
guma marca especial ser bati-
da ou ao menos repetida?

A maior goleada da história
aconteceu em 1991: Atlético-
MG 11 a 0 no Caiçara.

Em 2003 o Cruzeiro ven-
ceu a Copa do Brasil e o
Brasileirão, feito repetido pelo
Atlético-MG em 2021.

Em 2020, o Palmeiras ven-
ceu a Copa do Brasil e a Copa
Libertadores, esse feito ainda
inédito. Já ocorreram três finais
com clubes do mesmo estado:
2006 (Flamengo x Vasco), 2014
(Atlético-MG x Cruzeiro) e
2015 (Palmeiras x Santos).

O Sport de Recife (2008) é
o único campeão fora do eixo
Sul-Sudeste. Em 2014, houve
a maior virada dos mata-ma-
tas: América-RN 5 a 2 sobre o
Fluminen-se, no Maracanã,
após perder por 3 a 0 em casa.

Agora é aguardar.
(Agência Brasil).

* Sergio du Bocage é apresentador
do programa No Mundo da Bola,

da TV Brasil

Reprodução
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OURO PRETO GANHA NOVO PARQUE

No Dia Mundial do Meio Ambiente foi inaugurado em Ouro
Preto o Parque Urbano das Candeias, antigo Lago do Azedo,
no bairro Jardim Alvorada. O nome Candeia homenageia uma
espécie nativa, pioneira e de grande relevância ambiental e
econômica para a população desde os tempos de Vila Rica.
Em sua área de 2.267 metros quadrados construídos, o Parque
das Candeias possui centro de convivência com cozinha,
depósito e banheiros, playground de madeira, quadra
poliesportiva, arena de areia, quadra de futebol society, ciclovia
infantil, pista de skate, pista de caminhada, além da área verde
em seu entorno. (O Liberal – Ouro Preto)

PREFEITURA REÚNE AS ASSOCIAÇÕES
O prefeito Renato Carvalho, a vice-prefeita Maria Cecília,

os secretários Luiz Miranda (Obras), Antônio Cafrune
(Serviços Urbanos e Distritais) e Joaquim Fernandes (Trânsito);
e a superintendente da SAE, Cláudia Eliane se reuniram com
vários presidentes de bairros no Palácio dos Ferroviários. De
acordo com o secretário de Gabinete, Flávio Soares, o prefeito
tem se reunido com representantes de associações de bairro
ou líderes comunitários, para ouvir as principais demandas
daquela localidade. Após algumas reuniões, determinadas ações
haviam sido colocadas em pauta como prioridade de cada
bairro. (Gazeta do Triângulo – Araguari)

CONSÓRCIO RIO DOCE FAZ CAPACITAÇÃO
O Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento

Sustentável do Médio Rio Doce (CIMDOCE), Ministério
Público, Ardoce, Sebrae e a Prefeitura de Valadares promoveram
na segunda- -feira (6/6) uma manhã de capacitação sobre a
implantação, estruturação e manutenção do Programa Regional
de Proteção e Defesa do Consumidor e do Serviço de Inspeção
Municipal Consorciado na Região Leste de Minas. O Promotor
de Justiça, Randal Bianchini, informou que o Fundo Estadual
de Defesa e Proteção do Consumidor liberou R$ 2 milhões
para execução dos dois projetos e explicou as vantagens para
os 31 municípios participantes e consumidores. (Jornal
Cidade – Governador Valadares)

ARAXÁ VAI RECEBER FÁBRICA DE AVIÕES
Com previsão de investimento inicial previsto na ordem de

R$ 658 milhões e geração de cerca de 1.000 empregos diretos
e indiretos, Araxá deu mais um passo rumo à concretização da
instalação da fábrica de aviões da empresa Desaer
Desenvolvimento Aeronáutico. A assinatura de despacho do
Governo de Minas Gerais para a implantação da fábrica
aconteceu no Teatro Municipal Maximiliano Rocha. Durante a
cerimônia, o prefeito Robson Magela ressaltou que a vinda da
empresa foi possível graças à parceria entre a Prefeitura de
Araxá e o Governo de Minas Gerais. (Correio de Araxá –
Araxá)

AUDIÊNCIA DISCUTE TRABALHO INFANTIL
Acontecerá em Capelinha uma Audiência Pública para tratar

sobre a campanha anual de combate e erradicação do trabalho
infantil. O objetivo é fortalecer a discussão de políticas públicas
voltadas para a erradicação do trabalho infantil. A Audiência
Pública é realizada pela Prefeitura de Capelinha, por meio da
Comissão Municipal de Erradicação do Trabalho Infanto-
Juvenil, e acontecerá na Câmara Municipal, às 18h. Trabalho
infantil é toda forma de trabalho realizado por crianças e
adolescentes abaixo da idade mínima permitida, de acordo com
a legislação de cada país. (Diário do Rio Doce – Governador
Valadares)

PREFEITURA FAZ INTERVENÇÕES DA ANAC
A Prefeitura de Ituiutaba, por meio da Secretaria de

Desenvolvimento Econômico e do Turismo e da Secretaria
Municipal de Obras e Serviços Urbanos, iniciou ações em
parceria com o Aeroclube de Ituiutaba para realizar
intervenções solicitadas pela Agência Nacional de Aviação Civil
– ANAC. Um comunicado foi expedido pela ANAC no dia 31
de maio, solicitando ações no local para garantir a continuidade
da prestação dos serviços. O trabalho teve início da última
quinta-feira, 2, e será concluído nos próximos dias, sendo
concedido prazo para entrega até 18 de agosto de 2022. (Gazeta
do Pontal de Minas – Ituiutaba)

CAIXA REÚNE DELEGADOS
Nos dias 01 e 02 de junho a Caixa de Assistência dos

Advogados de Minas Gerais realizou, em Belo Horizonte, o
Encontro de Delegados da CAA/MG – Gestão 2022/2024.
Quase duzentos representantes de todo o estado participaram
das atividades. O encontro teve como objetivo apresentar aos
delegados(as) todos os setores da instituição, os benefícios,
serviços e produtos oferecidos à advocacia mineira pela CAA/
MG. Os coordenadores de cada setor, juntamente com a
diretoria, reforçaram a importância de cada delegado(a) levar
para as subseções as informações sobre os benefícios que a
CAA/MG oferece, a fim de que todos da advocacia do estado
saiba que podem usufruir de diversos produtos e serviços.
(Ascom CAA)

Em ótima fase Francine Rossi
conquista mais duas vitórias

Piloto de Paraíso tem alcançado excelentes resultados
na temporada deste ano e lidera categoria no Rally Baja

Divulgação
O piloto Francine Rossi

está em ótima fase na tempo-
rada de 2.022 e tem consegui-
do excelentes resultados nas
competições que disputou até
agora. As mais recentes foram
as vitórias no Campeonato
Brasileiro de Rally Baja, na eta-
pa de São Manuel (SP), quan-
do foi disputada a 16ª edição
do Rally Rota Sudeste. Neste
final de semana, Francine no-
vamente foi vitorioso na dis-
puta do Rally Serra Azul, rea-
lizado em Pardinho (SP).

Se na primeira prova do ano
já havia conquistado vitórias
importantes, ao vencer o tra-
dicional Rally Cuesta, em
Botucatu (SP), com a disputa
da primeira etapa do Campeo-
nato Brasileiro de Rally Baja
CBM, para motos e UTV, abriu
a temporada em março de
2022, a boa fase foi mantida.
O piloto disputou o segundo
desafio no Campeonato Brasi-
leiro de Rally Baja 2022.

A competição foi disputada
nos dias 14 e 15 de maio para
motos e UTVs, prova que reu-
niu mais de 80 competidores
que enfrentaram uma especial
cronometrada de 75 quilôme-
tros, percorrida duas vezes a
cada dia. Com os deslocamen-
tos, foram quase 400 km de
prova. "Ganhamos na catego-
ria Over, foi uma grande dis-
puta", comenta.

No final de semana Fran-

cine participou de mais uma
etapa, a terceira do Brasileirão
de Rally Baja de 2022. E fo-
ram disputas intensas em qua-
se 300 quilômetros de percur-
so total. De acordo com a
organização foram quatro vol-
tas de disputas acirradas, em
dois dias de provas, totali-
zando pouco mais de 287 qui-
lômetros (71,92 por trecho),
sendo 221 deles em especiais
(55,2 em cada prova).

"Foi uma prova dura que
exigiu bastante dos pilotos em
relação as técnicas de pilota-
gem", acrescentou Francine. O

percurso intercalou paisagens
de plantação de eucaliptos e
canaviais, em trechos arenosos
e lombadas que sofreu algumas
mudanças com o clima duran-
te o final de semana. Se nas
primeiras corridas o piso en-
contrava-se escorregadio, em
função das chuvas, no domin-
go as pistas estavam mais fir-
mes e deu para levantar um
pouco de poeira.

Com o tempo de 3h15min
42s9 Francine Rossi, com a
sua Kawasaki Kx 450 Xc, foi
o quarto colocado na classi-
ficação geral e campeão na

sua categoria. Foi a 8ª edição
do Rally Serra Azul, válida
como quinta e sexta etapas do
Campeonato Brasileiro de
Rally Baja 2022, da Confede-
ração Brasileira de Motoci-
clismo.

A disputa foi organizada pela
Arena Promoções e Eventos e
realizado nas imediações do
complexo do Grupo Rodoserv,
às margens da Rodovia Presi-
dente Castelo Branco, em
Pardinho (SP). Próxima reali-
zação da Arena Eventos será o
Rally Jalapão, entre os dias 21
a 25 de junho.

O Operário Esporte Clube
empatou em 1 a 1 com a equi-
pe do Tonin Cobra F.C., de
Ribeirão Preto e deixou esca-
par a chance de se classificar
de forma antecipada para a pró-
xima fase do Campeonato Re-
gional Amador, promovido pela
Liga Desportiva Serranense. O
time vai a Sertãozinho (SP), no
próximo domingo, 12, em bus-
ca de um ponto para garantir a
vaga na próxima fase. Pelo
Grupo B, em Monte Santo de
Minas, o América F.C. derro-
tou a Associação Atlética Salen-
se por 3 a 2 e já está classifica-
do.

A partida diante do Tonin
Cobra, na manhã de domingo,
5, no Estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves, foi bastante
disputada. O time de Paraíso
criou várias oportunidades de
abrir o marcador no primeiro
tempo, mas acabou esbarran-
do na falta de pontaria de seus
atacantes. Já o adversário com
uma postura defensiva com li-
nhas de combate, explorava os
contra-ataques. A etapa inicial
terminou em 0 a 0.

Já no segundo tempo os
visitantes surpreenderam os
donos da casa e em rápida des-
cida o atacante Ferrari aprovei-
tou bem e fez 1 a 0 para o Tonin
Cobra, aos dois minutos. Logo
em seguida aos cinco minutos

LIGA SERRANSENSE

Operário empata com Tonin Cobra
Divulgação

Operário jogará partida decisiva no domingo contra o Cruz das
Posses no encerramento da primeira fase do Campeonato Regional

em cobrança de penalidade o
lateral esquerdo Henrique em-
patou para o Operário. O jogo
seguiu disputado com o Ope-
rário buscando a vitória, mas
em dia de pouca inspiração,
enquanto que os visitantes se
defendiam como podiam até o
apito final, quando comemora-
ram o empate por 1 a 1. Na
partida realizada em Bonfim
Paulista o Operário havia ven-
cido por 2 a 1.

Na outra partida do Gru-
po A, o Clube Atlético Cravi-
nhos manteve a invencibili-
dade na competição e goleou
o Cruz das Posses, por 5 a 1,
confirmando a classificação e
a melhor campanha do cam-
peonato. No próximo domin-
go,12, Cravinhos vai até
Bonfim Paulista e enfrenta o

Tonin Cobra.
Já o Operário vai a Sertãozi-

nho (SP) onde enfrentará o
Clube Atlético Cruz das Pos-
ses, precisando de um ponto
para a classificação. Em caso
de vitória o Falcão Negro além
de garantir a vaga para a pró-
xima fase terá a vantagem de
decidir em casa os jogos do
mata-mata. "O empate não foi
um resultado tão ruim. Certa-
mente queríamos a vitória,
mas, do outro lado havia uma
equipe bem postada na defen-
siva, também não fomos feli-
zes no ataque. Vamos nos clas-
sificar na próxima partida com
um bom futebol", avaliou o téc-
nico Adilson Lara.

GRUPO B
Na outra chave o América,

recebeu no Estádio Adalberto
Tortoreli, a Associação Atléti-
ca Salense e venceu por 3 a 2.
A vitória deu a classificação
antecipada ao time de Monte
Santo de Minas. Na outra par-
tida do grupo B, o Brodowski
F.C. jogando em seus domíni-
os venceu São José da Bela
Vista e está a um empate da
classificação.

A rodada do domingo, 5, no
grupo tem os seguintes jogos,
todos a partir das 10h da ma-
nhã: São José x América, em
São José da Bela Vista. Em
Sales Oliveira a Salense rece-
berá o Brodowski, com ambas
equipes brigando pela vitória
que valerá a classificação com
direito a vantagem de decidir
os próximos jogos em casa na
próxima fase.

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
5,5 milhões de associados e pre-
sença em todos os estados bra-
sileiros e no Distrito Federal,
conquistou a 7ª posição entre as
melhores gestoras de fundos de
renda fixa, no ranking “Top
Asset”, da revista Investidor
Institucional. A 49ª edição do
Top Asset, publicada no último
mês de abril, teve como base o
período de 12 meses, finaliza-
do em dezembro de 2021.

Os fundos de renda fixa do
Sicredi ficaram na 7ª coloca-
ção do ranking, com R$
34.816,84 milhões. A publica-
ção destaca a capilaridade do
sistema cooperativo, que con-
ta com 2,2 mil agências, dis-
tribuídas em mais de 100 coo-
perativas no país. Para Ricardo
Sommer, diretor da Sicredi

Sicredi está entre as dez maiores
gestoras de fundos de renda fixa

do país em ranking Top Asset
A instituição conquistou a sétima posição, com R$ 34.816,84 milhões sob

gestão em renda fixa, o equivale a 64,64% da sua carteira
Asset, o crescimento da insti-
tuição na categoria se deve ao
trabalho de confiança e com-
prometimento com os associ-
ados. “O mais importante para
nós é gerar retorno para nosso
investidor. O objetivo e princi-
pal foco do time é oferecer as
melhores opções de investimen-
tos, indicando possíveis riscos
e orientando para as melhores
oportunidades”, destaca o exe-
cutivo.

O Sicredi ficou na 13ª po-
sição no ranking geral da re-
vista, com R$ 53.862,68 mi-
lhões sob gestão. A Sicredi
Asset é classificada como
“Forte” pelo rating de gestoras
da Fitch, que mensura todos os
aspectos relacionados à ativi-
dade de gestão, com critérios
globais de avaliação.

Raíza Goi Borba Ricardo Sommer, diretor da Sicredi Asset
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CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA

APARTAMENTOS:

JD. MEDITERRANNE - APARTAMENTO TÉRREO E 1° AN-
DAR (02 unidades por andar) - RUA DEODETE LOVO:
Apartamento com 2 dormitórios sendo uma suíte, sala ,copa
e cozinha (open space), lavanderia , banheiro social, peque-
no quintal e uma vaga de garagem não coberta. Apartamento
térreo novo, duas unidades disponíveis. Valor referente a cada
unidade. R$ 270.000,00/ por unidade   Ref.: 1485714 (tér-
reo)  Ref.: 1485715 (1° andar)

CASAS
CENTRO -  DJALMA DUTRA: Casa com 03 quartos, sala,
copa - cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro, possui um alpendre. Casa antiga, porém refor-
mada recentemente. Aceita troca. R$ 250.000,00  Ref.:
1470714
CENTRO - RUA ALFÉRES PATRÍCIO - PRÓX. À ACCA: Casa
com 3 dormitórios sendo uma suíte,  sala, cozinha, banheiro
social, lavanderia e garagem para um carro. Ótima localiza-
ção.   R$ 270.000,00  Ref.: 1485806
CENTRO - RUA LUIZ FRANCISCO MAFRA: 03 dormitórios,
sendo 01 suíte, sala, banheiro social, garagem para 02 car-
ros cobertos. R$ 380.000,00 Ref.: 1365269
JARDIM EUROPA - RUA LETÔNIA - NA RUA DA JS REFEI-
ÇÃO E PRÓXIMO AO POSTO DE SAÚDE: Casa com 03
dormitórios sendo 1 suíte, sala ampla com sanca de gesso,
área gourmet com banheiro, garagem para 03 carros, portão
eletrônico, cozinha, área de serviço, quintal. R$ 400.000,00
Ref.: 1458770
JARDIM AMÉRICA - RUA ALCEBIADES ALVES DA SILVA-
PRÓX. CAIXA D’ÁGUA COPASA: Casa com 3 dormitórios
sendo uma suíte com armário, sala, copa e cozinha(open
space), lavanderia e garagem coberta para 2 carros. R$
450.000,00  Ref.: 1485805
JARDIM DANIELA - RUA DR. ESTEVAM ALVES PINTO: 03
dormitórios sendo 1 suíte com closet pronto, sala, sala de
jantar, cozinha,banheiro social, lavanderia coberta, área
gourmet com churrasqueira, garagem para 2 carros,com jar-
dim na frente e no fundo espaço de 40 metros com opção
para construção área de lazer/edícula/ponto de comércio. R$
700.000,00 Ref.: 1485799

TERRENO:

JARDIM ROSENTINA - RUA BENEDITO JUSTINO SOUZA:
Terreno de 250m2 todo murado com portão de garagem e
social. R$ 95.000,00  Ref.: 1485737

CHÁCARAS E SÍTIOS:

SÍTIO -  ESTRADA LOBO DA MONTANHA - MORRO VER-
MELHO: Sítio de 2,41 alqueires. Tem mina, rio que passa no
fundo e uma casa simples. R$ 280.000,00  Ref.: 1485738

www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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Veículo tomba na LMG-836 motorista
e passageira recusaram atendimento

O resgate do 2º Pelotão
do Corpo de Bombeiros de
São Sebastião do Paraíso foi
acionado para o atendimen-
to a um acidente de trânsito
ocorrido na manhã de sába-
do, 4, na LMG-836, a Ro-
dovia Pedro Luiz Cerize. Se-
gundo informações um veícu-
lo GM Cruze teria tombado
entre Paraíso e São Tomás de
Aquino e havia duas vítimas.
No local os ocupantes do ve-
ículo dispensaram atendimen-
to.

Segundo informações um
casal seguia no sentido São

Tomás de Aquino para São
Sebastião do Paraíso. O GM
Cruze, saiu da pista de rola-
mento e tombou às margens
da rodovia. O veículo era di-
rigido por um homem de 23
anos e tinha uma jovem de 20
anos como passageira.

Aparentemente ambos
não se feriram e dispensaram
o atendimento. Ainda assim
considerando as circunstân-
cias do ocorrido, mesmo não
tendo percebido lesões e re-
cusado atendimento, foi reco-
mendado que passassem por
uma avaliação médica.Veículo GM Cruze ficou com a frente destruída,

mas as vítimas aparentemente não se feriram

Divulgação/ Corpo de Bombeiros

Ciclista colide com Ford Fiesta
na região central de Paraíso

Um adolescente de 16 anos
ficou ferido após uma colisão
de trânsito na região central de
São Sebastião do Paraíso. A
ocorrência foi registrada no
período da manhã de segunda
(6), no cruzamento entre a Rua
Pimenta de Pádua e a Traves-
sa Ananias Alves Ferreira.

A Polícia Militar e uma via-
tura de Resgate do Corpo de
Bombeiros compareceram ao
local para o registro da ocor-
rência e atendimento ao ciclis-
ta que foi encaminhado para
atendimento médico.

Segundo informações o aci-
dente ocorreu no cruzamento

Colisão ocorreu no cruzamento da Rua Pimenta de Pádua
com Travessa Ananias Alves Ferreira, na Praça São José

Divulgação
próximo a Liga Operária São
José, na Praça São José. O
veículo Ford Fiesta seguia pela
Ananias Alves Ferreira em di-
reção a Rua Pinto Ribeiro. Ao
cruzar a Rua Pimenta de Pádua
foi atingido pelo ciclista que
descia do centro para a Aveni-
da Oliveira Rezende.

O adolescente, de 16 anos
foi atendido por uma equipe
de resgatista do Corpo de
Bombeiros. Em análise preli-
minar não haviam ferimentos
aparentes. No entanto, devi-
do às circunstâncias do aci-
dente, foi cumprido o proto-
colo de trauma para a preser-

vação de eventuais lesões
ocultas.

O adolescente foi encami-

nhado até a UPA (Unidade de
Pronto Atendimento) para ava-
liação médica.

Por Flávia Albuquerque
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Um levantamento feito pela
Serasa e pelo Banco Pan mos-
trou que, apesar de 92% dos
trabalhadores afirmarem co-
nhecer o Fundo de Garantia do
Tempo de Serviço (FGTS),
33% ainda não sabem em que
condições podem utilizar o pró-
prio dinheiro. Entre as possibi-
lidades menos conhecidas pe-
los entrevistados estão “para
fazer empréstimos” (64%) e
“sacar o saldo após 70 anos de
idade” (58%). Foram entrevis-
tados 2.132 trabalhadores com
registro em carteira no regime
CLT, entre 12 e 22 de abril.

Segundo a pesquisa, divul-
ga-da nesta terça-feira (7) na
capital paulista, quatro em
cada dez entrevistados (38%)
admitem não saber qual o va-
lor do seu saldo do FGTS, sen-
do que 16% nem sabem que é
possível consultar o saldo jun-
to à Caixa Econômica Federal.
Entre os consultados, 40% têm
até R$ 1.000 de saldo e 51%
até R$ 2.500.

Entre aqueles que gostari-
am de usar o FGTS para reali-
zar sonhos, 45% pensam em
utilizar o saldo para adquirir um
imóvel, 33% projetam usar os
recursos para montar o próprio
negócio, 17% para pagar todas

as dívidas e outros 10% afir-
maram que pretendem usar o
resgate para limpar o nome. Os
juros baixos são o principal
atrativo para solicitar emprés-
timo com garantia do FGTS.

Em termos de investimen-
tos, 43% afirmam que o FGTS
é péssimo, pois há produtos
com melhor rentabilidade, en-
quanto 39% consideram o
FGTS um porto seguro para o
futuro. Cerca de 33% só pre-
tendem sacar em caso de ex-
trema necessidade.

“A pesquisa é importante
para entender a relação do bra-
sileiro com o FGTS. Fica cla-
ro que há uma parcela signifi-
cativa de pessoas que não têm
um conhecimento de como uti-
lizar esse recurso. É importan-
te esclarecer todas as questões
para o consumidor para que ele
possa tomar uma decisão, por-
que esse é um dinheiro dele e
que poderia ser utilizado para
aliviar sua vida financeira, dis-
se o responsável pelo Instituto
Opinion Box, empresa respon-
sável pela pesquisa, Felipe
Sharpers.

“Os jovens trabalhadores
não tem conhecimento pleno
sobre o FGTS então é impor-
tante termos o cuidado de dar
educação financeira para quem
está entrando no mercado de
trabalho”, completou Sharpers.

(Agência Brasil)

Estudo mostra que 33% dos
trabalhadores não sabem

como utilizar o FGTS
Levantamento foi feito pela

Serasa e pelo Banco Pan
Reprodução

Primeiro lote será publica-
do nesta quinta-feira (9/6), con-
templando 1 mil cargos de Pro-
fessor de Educação Básica para
a rede estadual de ensino

O Governo de Minas Gerais
vai nomear 2.030 novos pro-
fissionais da Educação aprova-
dos em concurso público para
atuar em escolas da rede esta-
dual de ensino. As nomeações
são referentes ao saldo rema-
nescente de candidatos apro-
vados em concurso público da
Educação, dentro no número
de vagas previstas no Edital
SEE nº 07/2017. O primeiro
lote será publicado nesta quin-
ta-feira (9/6) e contemplará
1.030 mil cargos, sendo 1.009
Professores de Educação Bá-
sica (PEB) e 21 Especialistas
de Educação Básica (EEB). Em
julho serão nomeados outros 1
mil professores aprovados no
concurso.

As vagas contemplam 92
municípios mineiros, de 31
Superintendências Regionais

de Ensino (SREs). Com o novo
cronograma divulgado, o Go-
verno de Minas totaliza cerca
de 10 mil servidores aprovados
em concurso público da Edu-
cação nomeados para atuar na
rede estadual de ensino, desde
o início desta gestão.

“Esta é uma antiga e justa
reivindicação dos professores,
que foram aprovados em con-

Governo de Minas nomeia mais
2 mil professores aprovados em
concurso público da Educação

curso público ainda em 2017.
Esses profissionais vão contri-
buir muito para o aprendizado
dos alunos. Já melhoramos a
merenda, colocamos em cur-
so o Mãos à Obra, programa
que destina mais de R$ 382 mi-
lhões para obras em mais de
1,3 mil escolas, estamos cons-
truindo quadras poliesportivas.
Queremos uma educação com

cada vez mais qualidade”, dis-
se o governador Romeu Zema.

Chamamento
A primeira publicação ocor-

reu em agosto de 2019, quan-
do foram feitas mil nomeações.
Ainda no mesmo ano, em ou-
tubro, outros dois lotes de cha-
mamento dos aprovados em
concurso foram realizados. Em
março de 2020, foi publicada
uma nova listagem.

Em função das implicações
causadas pela pandemia de
covid-19, as nomeações volta-
ram a ser realizadas em janeiro
de 2021. O cronograma foi,
então, retomado após a
melhoria dos indicadores
epidemiológicos, com a publi-
cação do sexto lote em setem-
bro, do sétimo em outubro, e
do oitavo em novembro de
2021. Agora, em 2022, mais de
2 mil profissionais serão nome-
ados do concurso de edital de
2017, que teve a vigência pror-
rogada até 12 de abril de 2024.

(Sup. Central de Imprensa)

Marco Evangelista / Imprensa MG

Pichadores são pegos pela
Guarda Municipal no centro de Paraíso

Na madrugada de segunda-
feira, 6 de junho, uma patrulha
da Guarda Civil Municipal, de
São Sebastião do Paraíso rea-
lizou a apreensão de quatro
menores.

O grupo é suspeito de pi-
char uma agência bancária da
cidade e também oito bancos
da Praça Comendador João
Alves (Fonte). Detidos, foram
levados à presença dos pais e

Quatro pichadores pegos em flagrante foram encaminhados à delegacia de Polícia Civil junto com material apreendido

FOTOS: Divulgação

encaminhados para a Delega-
cia de Polícia Civil.

A ação da GCM ocorreu na
região central da cidade. Com
os quatro menores abordados
foram encontrados spray e pin-
céis. Indagados, eles admitiram
as pichações na fachada da
agência do Banco Itaú e tam-
bém em oito bancos da Praça
da Fonte.

Por serem menores de ida-

de, os responsáveis foram aci-
onados e compareceram ao
ponto de registros de Reds.
Posteriormente todos foram
encaminhados e apresentados
na Delegacia Regional de Polí-
cia Civil de Paraíso. De acor-
do com o artigo 65 da Lei
9.605/98, pichação é crime
ambiental e de vandalismo.

Além do crime de vandalis-
mo cometido pelo pichador, a

legislação brasileira também
prevê crime de dano prescrito
no Código de Processo Penal,
podendo a infração ser come-
tida em patrimônio público
quanto particular.

A Guarda Civil Municipal
que solicita se a população ve-
rificar atitudes suspeitas ou
pessoas realizando pichações
no município. que entre em
contato via 153 ou 190.
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Entretanto
Renato Zupo *

KASSIO COM K
O Ministro Supremo Kassio Nunes Marques suspen-

deu liminarmente decisão do TSE que cassou o depu-
tado Fernando Francischini (União Brasil-PR). Seu fun-
damento é bastante simples à luz do Direito, tão sim-
ples que não deveria sequer causar discussão. Isso, é
claro, em um país normal. Aqui, o absurdo jurídico é
que vira precedente jurisprudencial. À luz das leis atu-
almente em vigor, a Fake News, a propagação de notí-
cia falsa, é crime meramente eleitoral, e de 2019 para
cá. O caso de Francischini é de 2018.  Além disso, e
como todo crime eleitoral, deve obrigatoriamente ser
cometido durante a campanha eleitoral ou em virtude
dela, sem o que deixaria de sê-lo. As Fake News não
são crimes comuns fora da jurisdição eleitoral, muito
embora o contrário o digam alguns “juristas”. Portanto,
se Franceschini cometeu o delito fora da campanha,
não é crime. Se cometeu antes do advento da Lei, tam-
bém não é crime. Então, não pode ser cassado. Isso
em um panorama de segurança jurídica não contami-
nada pelas paixões ideológicas, o que evidentemente
não é o nosso caso.

BALANÇA MAS NÃO CAI
E tem outra sobre a decisão liminar de Nunes Mar-

ques. Conforme entendimento unânime do STF, liminar
de um de seus ministros enquanto relator é irrecorrível
e somente pode ser modificada no mérito pelo colegiado
em decisão definitiva. O precedente é perigoso para to-
dos os lados, porque quebra o princípio da recorribilidade
das decisões judiciais, e aqui torna intocável a decisão
que salvou o mandato do deputado Francischini – a va-
ler o precedente do próprio Supremo.

A CPI DO SERTANEJO
O Ministério Público tem atuado em diversas cida-

des para impedir a contratação de shows de grandes
nomes da música sertaneja brasileira a preços surreais
e escandalosos e pagos com dinheiro público por pre-
feituras, ou através de projetos incentivados pela Lei
Rouanet. Isso é o que a imprensa mostra. O que ela
não mostra é que se intui a desconfiança de que estes
valores virem rachadinhas com os gestores públicos
que compram os eventos e pagam os artistas, ou sim-
plesmente que os shows sejam superfaturados. Curio-
so é que a classe artística andou blindada até pouco
tempo atrás, quando todo mundo que aparecia na frente
das câmeras de TV era santo e só casos muito esca-
brosos naquele meio degeneravam em denúncias. Fora
isso, blindagem total. Que bom que finalmente todos
estão sendo iguais perante a lei. Porém, há poréns. Se
o show dos caras é caro, isso é mercado. Se o gasto
público com os shows não se justifica, o ordenador da
despesa deve ser responsabilizado por ela na forma
da Lei de Responsabilidade Fiscal. Impedi-lo de reali-
zar atos de governo é bastante questionável do ponto
de vista jurídico. Por fim, sou da época infelizmente
saudosa em que valia o princípio da boa fé e o contrá-
rio, a má-fé, é que precisava ser exaustivamente de-
monstrada em processos com amplo direito de defesa
e acesso à prova. Não havia, e não pode haver, culpa
prévia sem condenação. Dizer de rachadinhas e
superfaturamento com base em pareceres não ajuda a
preservar as instituições, principalmente em ano elei-
toral complicado como este já inesquecível 2022.

CALÇA DE VELUDO OU BUNDA DE FORA
No Brasil é assim: ou não se legisla oportunamente

ou se legisla com exagero. Durante muito tempo per-
manecemos com bêbados ao volante respondendo
apenas por multas de trânsito, enquanto morria gente
vítima de suas navalhadas embriagadas. De 2006 pra
cá, passou a dar cadeia brava e com três cervejas o
motorista vai para a cadeia – uma temeridade jurídica,
se querem saber, que iguala o pai de família que be-
beu uma cervejinha na pizzaria com a esposa e os fi-
lhos ao playboy cheio de cocaína e vodka que sai can-
tando pneu da porta da boate as quatro da manhã.
Fere o princípio constitucional da proporcionalidade.
Precisava ser feito algo, porque a impunidade no trân-
sito aumentava o número de mortes a cada ano, mas o
exagero do bafômetro (etilômetro) produz outro viés
de injustiça. Agora com o cigarro/tabaco. Durante mui-
to tempo se fumou dentro de restaurante, sala de aula
e até avião. Nada se produzia de legislação séria. Eis
que surge a Lei antitabaco federal na década passada
com um rigor inusitado. Para fumantes, é das legisla-
ções mais duras do mundo. Agora, querem banir o ci-
garro eletrônico com historinhas de distintos cientistas
que falam dos malefícios dos pen drives de tabaco.
Devem ser os mesmos que dispararam besteiras pela
internet durante a pandemia, pra lá e pra cá, criando o
“cientificamente correto”. Na Europa fumantes e não
fumantes convivem bem, com espaços arejados para
os tabagistas dentro de bares e restaurantes. Há pro-
gramas públicos para substituir o cigarro de papel pelo
eletrônico. Creio eu que fumar no Brasil daria cadeia
se não houvesse em paralelo uma campanha para
descriminalizar a maconha – aí ficaria ridículo demais
proibir o tabaco, mas aceitar o baseado. Se bem que
superamos, por aqui, todos os limites do ridículo.

O DITO PELO NÃO DITO.
“É preciso ser homem antes de ser um cavalheiro”.

(John Wayne, ator americano).

Soldados da Unidade de
Salvamento do 2º Pelotão do
Corpo de Bombeiros de São
Sebastião do Paraíso estiveram
em ação nos últimos dias para
a captura de animais. Entre eles
estão dois filhotes de onça que
foram pegos na zona rural de
Monte Santo de Minas. Tam-
bém foram resgatados um
gambá e um gato, este último
que se prendeu em uma cerca
de concertina. Na tarde de se-
gunda-feira,6, um macaco
Sagui foi pego dentro da Casa
da Cultura, em São Sebastião
do Paraíso.

Na noite de domingo, 5, o
Corpo de Bombeiros foi acio-
nado para atender uma ocor-
rência de captura de animais no
bairro Tanquinhos, zona rural
de Monte Santo de Minas. Os
filhotes de onça parda estavam
em uma árvore ao lado da fa-
zenda.

Os animais por serem
muito novos não reúnem con-
dições de serem soltos. Assim
foram trazidos até a sede dos
Bombeiros em Paraíso. Poste-
riormente serão entregues a
Polícia Militar Ambiental para
que esta possa dar destino aos
animais.

OUTROS
Na tarde do domingo, 5, no

bairro Parque São Francisco
em São Sebastião do Paraíso,
um gato ficou preso em uma
cerca tipo concertina. A equi-
pe de Salvamento, com expe-
riência neste tipo de caso con-
seguiu soltar o gato sem cau-
sar lesões importantes.

A dica para este tipo de si-
tuação é se o animal estiver
preso na cerca, não tente soltá-
lo sem conhecimento. O ani-
mal ao se debater poderá se
lesionar gravemente. Chame os

Animais são capturados pelos Bombeiros
entre eles dois filhotes de suçuarana

Bombeiros pelo telefone 193 e
afaste pessoas e outros animais,
principalmente cachorros.

Na tarde de segunda-feira,6,
um macaquinho sagui foi cap-
turado pelos Bombeiros nas
instalações da Casa da Cultu-
ra. Depois de percorrer algu-
mas instalações, faminto o bi-
cho foi parar na cozinha da re-
partição. Como o animal esta-
va aparentemente saudável e
sem ferimentos, ele foi solto em
uma área de matas, onde é sa-
bido que existem outros exem-

plares da mesma espécie.
A dica para este caso se-

gundo os Bombeiros é de que
o Sagui é um animal silvestre.
Não deve ser domesticado e
nem mesmo se deve tentar
pegá-lo ou manipulá-lo. Mor-
didas e arranhões deste animal
apresentam alto risco de trans-
missão de raiva, salmonela, tu-
berculose e hepatite para o ho-
mem.

Na madrugada de sexta-fei-
ra, 3, um morador  de São Se-
bastião do Paraíso acionou os

bombeiros para a captura de
um gambá. O animal foi locali-
zado no banheiro da residên-
cia.

A dica para este tipo de si-
tuação é que apesar dele fazer
alguns barulhos à noite, aciden-
tes podem ocorrer se a pessoa
sem a devida técnica tentar
capturá-lo. O gambá se alimen-
ta de animais peçonhentos
como escorpiões, aranhas e até
mesmo serpentes. Segundo os
Bombeiros trata-se de um bi-
cho dócil e tranqüilo.

No intervalo de três dias quatro animais de três
espécies foram capturados pela Unidade de Salvamento

Divulgação Bombeiros

É com grande honra que a
Libertas - Faculdades Integradas
anuncia mais uma grande con-
quista. Nosso Curso de Gradu-
ação em Engenharia Civil, apro-
vado pelo MEC, em 2017, rece-
be, depois de cinco anos, o re-
conhecimento do Ministério da
Educação (MEC), com NOTA 4.

O Ministério da Educação
(MEC) é responsável por reco-
nhecer, autorizar, credenciar e
avaliar todas as instituições de
ensino do país, e também fisca-
liza e dá notas aos cursos de en-
sino superior.

O conceito, nota 4, diz res-

RECONHECIDO

MEC reconhece Curso de
Engenharia Civil da Libertas

- Faculdades Integradas -
peito que a Libertas - Faculda-
des Integradas está acima da
média, entregando requisitos
além do mínimo exigido pelo
Ministério da Educação.

A avaliação da instituição, fis-
calização das atividades e dos
profissionais de todo o setor, o
reconhecimento de nosso curso
apenas reforça a seriedade e o
comprometimento que a Liber-
tas dispõe com os alunos e com
toda a região.  O resultado é o
reflexo de uma gestão íntegra,
envolvendo diferentes setores e
indivíduos.

O Curso de Engenharia Civil

da Libertas - Faculdades Integra-
das foi criado para atender à
crescente demanda por profis-
sionais qualificados a projetar,
liderar e inovar nos mais diver-
sos projetos. Neste ano de 2022,
formará os primeiros profissio-
nais.

Mantida pela Fundação Edu-
cacional Comunitária de São
Sebastião do Paraíso (FECOM),
a Libertas - Faculdades Integra-
das é a melhor faculdade, a mais
conceituada de Minas Gerais, e
também a mais tradicional de São
Sebastião do Paraíso, possuin-
do mais de 50 anos de existên-

cia e excelência. Ao longo desse
período, formou mais de 10 mil
profissionais. Esse caminho,
construído com muito trabalho
e dedicação, trouxe a Libertas ao
patamar que está hoje, mas é
apenas uma fração do que pode
conquistar.

O reconhecimento de mais
um Curso de Graduação, porém,
é apenas a consequência de um
trabalho bem executado. Nosso
real motivo de orgulho é formar
aqueles que, com primor, cons-
truirão o amanhã de todos nós.

ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO

LIBERTAS FACULDADES INTEGRADAS

O Curso de Engenharia Civil da Libertas - Faculdades
Integradas foi reconhecido pelo Ministério da Educação (MEC)

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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Estudantes da 1ª Turma do
curso de Inovação Ciência e
Tecnologia do Câmpus Paraí-
so da UFLA (Universidade Fe-
deral de Lavras) estão desen-
volvendo o projeto Recitech.
Conforme o estudante Márcio
Donizete de Aguiar, a iniciativa
consiste em reciclar objetos e
materiais utilizados nos produ-
tos eletrônicos e de informá-
tica. O projeto também tem por
objetivo divulgar a instituição
entre os estudantes do terceiro
ano colegial. “Até a próxima
sexta-feira, 10, deveremos re-
ceber cerca de mil estudantes
de Paraíso e região que esta-
rão participando desta campa-
nha e virão conhecer o nosso
câmpus”, comenta Márcio
Aguiar.

O projeto Recitech visa re-
colher lixo eletrônico nas es-
colas de Ensino Médio para fins
de reciclagem. O material re-
cebido será transformado em
outros tipos de produtos, pron-
tos para consumo. De maneira
consciente e respeitando as
questões ambientais, a proposta
é fazer o reaproveitamento, dar
a destinação correta e respon-
sável a estes materiais, para que
eles não sejam jogados no meio
ambiente e provoque a conta-
minação do solo.

“Estamos fazendo esta
campanha entre as escolas e
envolvendo os alunos e será
premiada a sala que conseguir
maior peso e trazer todos os
estudantes do 3º Ano para co-
nhecer o Campus Paraíso da
Ufla e os cursos oferecidos”,
descreve Márcio.

Dentro da proposta de di-
vulgar a UFLA para os estudan-
tes de São Sebastião do Paraí-
so e também de cidades da re-
gião está sendo promovida uma
espécie de gincana entre as es-
colas. Além de mobilizar as es-
colas, os alunos terão a opor-
tunidade de conhecer o campus
Paraíso da Universidade.

“As visitas terão início nesta
quarta-feira, 8, a partir das 8

UFLA realiza projeto ‘ReciTech’ e
recebe visitas no Câmpus Paraíso

horas e a expectativa é receber
100 alunos a cada duas horas”,
anuncia Márcio. Até a próxima
sexta-feira, 10, deverão passar
pela instituição cerca de mil es-
tudantes. “Já temos as visitas
confirmadas de escolas e alu-
nos de Paraíso, Monte Santo
de Minas, Pratápolis, Itaú de
Minas e Fortaleza de Minas”,
enumera.

No projeto Recitech que
prevê a coleta de resíduo ele-
trônico, cada escola participan-
te do projeto e da competição
poderá adaptar a sua realidade
a recolha do Resíduo Elétrico
e Eletrônico (REE). Entre as
opções consta a providência
dentro do ambiente escolar de
um local para armazenar os
recicláveis recolhido pelos alu-
nos durante certo período an-
tecedente ao dia da coleta.

O material deverá ser leva-
do somente no dia combinado
no dia da coleta. Nesta data o
REE de cada sala deverá estar
separado para a pesagem e re-
colhimento.

O critério utilizado para fa-
zer a avaliação do vencedor
será a sala que coletar maior
número em kg de resíduo elé-
trico e eletrônico. Os estudan-
tes deverão participar de um
Concurso de Redação, onde o
ganhador será premiado com
um Tablet da Multilaser.

Entre os resíduos que po-
dem ser coletado estão todos
os objetos que apresentam ba-
teria ou que pode ser ligado na

tomada. A lista compreende a
computadores, monitores, te-
clados, impressoras, tablets,
câmeras de foto e vídeo, apa-
relhos de som, lâmpadas, tele-
visores, geladeira, fogão, micro
ondas, rádio, telefones, celula-
res, carregadores, baterias, pi-
lhas e fios entre outros.

Márcio Aguiar destaca a
importância da reciclagem.
“Quanto mais reciclarmos,
mais diminuirão os custos com
limpeza urbana, além de evitar
a poluição e contaminação de
solos e águas, reduzindo as
emissões de gases de efeito
estufa que provocam a mudan-
ça climática global, mantendo
o meio ambiente sustentável
para as futuras gerações”. Ele
é estudante da 1º turma do
Curso de Bacharelado Interdis-
ciplinar em Inovação, Ciência

e Tecnologia (BICT). O curso
é parte do ciclo inicial de for-
mação para os cursos de En-
genharia de Produção, Enge-
nharia Elétrica e Engenharia de
Software, que são conhecidos
como cursos de segundo ciclo.
Durante o BI CT o estudante
poderá optar pela engenharia de
sua predileção.

Além de porta de entrada
para o segundo ciclo, o curso
por i só, quando concluído,
permite atuação no mercado
financeiro, em postos interme-
diários da gestão de empresas,
organizações e instituições pú-
blicas, em indústrias ou em
empresas de tecnologia. Ainda
é possível ingressar em pós-
graduação, sempre na perspec-
tiva da inovação de processos
e produtos direcionados ao
agronegócio.

Matériais elétricos e eletrônicos serão recolhidos
nas escolas pelos alunos participantes da campanha

Expectativa é receber cerca de mil estudantes nos três dias de visitas no Campus Paraíso da UFLA

Divulgação

Alunos da UFLA (Universi-
dade Federal de Lavras) inicia-
ram na segunda-feira,6, a 1.ª
Turma do Internato em Urgên-
cia e Emergência e Clínica
Médica na Santa Casa de Mi-
sericórdia em São Sebastião do
Paraíso. Os estudantes foram
recebidos pelo médico Luciano
Costantini, que é supervisor da
Urgência e Emergência. Tam-
bém participaram da recepção
aos estudantes o supervisor da
Clínica Médica do hospital
Rodrigo Russo e a diretora
Técnica, Rachel Costantini,
juntamente com a coordenado-
ra do SCIH, Roselaine Apare-
cida.

A Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do Paraí-
so, oferece toda infraestrutura
aos estudantes que estão cur-
sando o último ano da faculda-
de de medicina e através do
internado poderão vivenciar a
prática hospitalar até início de
agosto.

Considerada a última etapa
do curso de Medicina, o inter-
nato é um estágio curricular
obrigatório feito a partir do
nono período. Os estudantes
colocam em prática o conhe-
cimento adquirido durante os
quatro anos de formação, sob
a supervisão direta de docen-
tes e outros médicos atuantes
nas unidades conveniadas. A
Universidade Federal de La-
vras (UFLA) tem parcerias
com instituições de saúde hos-
pitalares de quatro cidades do
estado de Minas Gerais: La-
vras, Santo Antônio do Ampa-
ro, Perdões e São Sebastião do
Paraíso.

Na área hospitalar são
ofertadas práticas de Internato
Médico nas áreas de Clínica
Médica, Urgência e Emergên-
cia, Pediatria, Cirurgia e Gine-

cologia e Obstetrícia. Na prá-
tica, o internato em diversas
cidades e áreas contribui mui-
to para a formação dos estu-
dantes de Medicina, como ex-
plica a professora Miriam
Monteiro de Castro Graciano,
coordenadora do curso de
Medicina da Faculdade de Ci-
ências da Saúde (FCS) da
UFLA.

"Quanto mais diversificado
o cenário de práticas, maior o
leque de casos clínicos para o
estudante e, consequentemen-
te, melhor o seu treinamento,
pois ele aprende em contextos
epidemiológicos e de gestão de
saúde diferentes, o que o ca-
pacita ainda mais para se adap-
tar melhor às condições de tra-
balho ou necessidades de saú-
de com as quais possa se de-
parar depois de formado".

O internato segue a regula-
mentação do Ministério da Edu-
cação (MEC). Nesse período,
o estudante deve passar neces-
sariamente pelas áreas de: Gi-
necologia-Obstetrícia, Pedia-
tria, Clínica médica, Cirurgia,
Medicina da Família e Comu-
nidade, Saúde Coletiva. Saúde
Mental, Urgência e Emergên-

cia. "As diretrizes do curso de
medicina estabelecem as áreas
obrigatórias de internato médi-
co. No nosso caso, criamos um
internato de Rede da UFLA; o
qual contempla a Saúde Cole-
tiva e a Saúde Mental. Nele, o
estudante atua nos três níveis
de atenção: primária, em Estra-
tégia de Saúde da Família
(ESF); secundária, em ambu-
latórios de especialidades; e
terciária, em hospitais e na
Unidade de Pronto Atendimen-
to - UPA", comenta a profes-
sora.

Ainda conforme o MEC, as
atividades do internato devem
ser majoritariamente práticas,
com a carga horária teórica
atingindo no máximo 20% do
total de cada modalidade. "Os
acadêmicos da UFLA fazem as
atividades juntamente com os
residentes e participam das ati-
vidades práticas e teóricas da
residência, além das específi-
cas da graduação aqui no Hos-
pital Regional São Sebastião,
em Santo Antônio do Amparo.
O internato é um momento de
prática sempre alinhado à teo-
ria.

O intuito é tornar esses es-

tudantes de medicina mais pre-
parados para o atendimento,
além de treinar suas habilida-
des e competências interpesso-
ais", esclarece o professor Luiz
Humberto Guedes Andrade,
docente do curso de Medicina
da UFLA e médico responsá-
vel pelo internato em cirurgia.

No dia 12 de abril o diretor
da Faculdade de Ciências da
Saúde da Universidade Federal
de Lavras (UFLA), professor
Luiz Henrique Maciel, e a co-
ordenadora do curso de Medi-
cina, professora Miriam
Monteiro Graciano, reuniram-
se com representantes da San-
ta Casa de Misericórdia em São
Sebastião do Paraíso.

Na reunião, foram acorda-
dos campos de internato para
os estudantes de Medicina da
UFLA em diversas áreas da
atenção básica e especializada,
todas vinculadas ao município
paraisense. Também foram
consolidadas as atividades já
desenvolvidas na Santa Casa.

A reunião teve a participa-
ção dos coordenadores do Ser-
viço de Atendimento Especial /
Centro de Testagem e Aconse-
lhamento (SAE/CTA) do mu-
nicípio, coordenadores da
Atenção Médica Primária, o
provedor e o diretor clínico da
Santa Casa do município, além
do prefeito, Marcelo de Mo-
rais, do vice-prefeito, Daniel
Tales de Oliveira, e de asses-
sores da Prefeitura.

"Estas parcerias são funda-
mentais para a formação dos
nossos estudantes, por se tra-
tarem de campos de prática
muito bem geridos e desenvol-
vidos, com  impacto extrema-
mente positivo na vivência co-
tidiana dos serviços de saúde",
explica o diretor da Faculdade
de Ciências da Saúde.

Sta. Casa recebe alunos da UFLA
para Internato em Clínica Médica,

Urgência e Emergência

Duas grandes ações da
Polícia Militar, uma delas em
conjunto com integrantes da
GCM (Guarda Civil Militar)
resultou em importantes apre-
ensões de drogas em São Se-
bastião do Paraíso.

Uma das ocorrências foi
realizada na noite de segun-
da-feira,6, no bairro Moco-
quinha, quando a PM pren-
deu um homem de 24 anos
suspeito por tráfico. O outro
caso foi uma operação con-
junta da PM com a GCM, no
bairro Morumbi que resultou
na apreensão de material en-
torpecente.

Na segunda-feira, 6, após
denúncia anônima a PM es-
teve no bairro Mocoquinha e
deparou com um homem, de
24 anos, acusado por tráfico
de drogas. Ao perceber a pre-
sença policial o suspeito ten-
tou fugir em uma moto, mas
acabou sendo abordado.

Com ele foi localizada cer-
ta quantia em dinheiro e um
aparelho celular. Ao proceder
as buscas na residência do
suspeito a polícia encontrou
outra parte do dinheiro que
somado totalizou R$ 226,00.
Ainda foram apreendidos 755

GCM e PM
fazem

apreensões
de drogas

em Paraíso

comprimidos de ecstasy.
O suspeito teria assumido

a propriedade do entorpecente
e foi preso em flagrante. A
ocorrência foi encaminhada
para a Polícia Civil.

OPERAÇÃO CONJUNTA
Na outra ocorrência em

trabalho conjunto da PM e a
GCM, no bairro Morumbi na
tarde de terça-feira, 7, resul-
tou na identificação de um
homem de 36 anos e uma
mulher de 20 anos. Ambos
foram presos apontados
como proprietários do entor-
pecente apreendido.

O caso teve início no do-
mingo, 5, quando o casal foi
preso pela PM. Com apoio da
Guarda Municipal e com au-
xílio da cadela Kira, foi visto-
riado um matagal onde o ca-
sal tentou correr.

Com a utilização do cão
farejador foram localizadas
121 cápsulas de cocaína, 20
pedras de crack e um tablete
de maconha. O material apre-
endido foi encaminhado para
subsidiar as investigações. O
casal que já estava integrado
ao sistema prisional permane-
cerá preso.

Reprodução
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecuá-
ria e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) promove-
rá, em parceria com a FIEMG
(Federação das Indústrias do
Estado de Minas Gerais) e com
o SENAI (Serviço Nacional de
Aprendizagem Industrial), um
curso de formação de profis-
sionais para trabalho em altu-
ra, capacitando os participan-
tes para trabalharem seguindo
as normas estabelecidas na NR
35. Os trabalhadores capaci-
tados por essa norma estão
aptos a desenvolverem as
suas atividades profissionais
em locais altos e de difícil
acesso.

A Norma Regulamentadora

ACISSP, em parceria com FIEMG e SENAI, promove
curso de segurança para trabalho em altura

Capacitação formará profissionais para trabalhar promovendo a saúde e segurança.
Todos participantes estarão capacitados para atuação segundo normas estabelecidas na NR 35

35 estabelece os requisitos mí-
nimos e as medidas de prote-
ção para o trabalho em altura,
envolvendo o planejamento, a
organização e a execução, de
forma a garantir a segurança e
a saúde dos trabalhadores en-
volvidos direta ou indiretamente
com esta atividade.

A realização dessa capaci-
tação em NR 35 surgiu devido
ao grande número de aciden-
tes registrados na cidade nos
últimos 30 dias em que profis-
sionais de diversas áreas de atu-
ação acabaram sofrendo que-
das, o que, em dos casos, oca-
sionou um óbito.

A princípio o curso é volta-
do para funcionários de empre-
sas que trabalham em altura,

como instaladores de antenas,
cabos e equipamentos, e para
profissionais liberais ou autô-
nomos, como pedreiros, pin-
tores, eletricistas, dentre outros
que por força de sua atuação
profissional operam em locais
altos.

A capacitação terá um cus-
to de inscrição que poderá ser
dividido no cartão de crédito.
O curso deverá acontecer no
dia 15 de julho e as inscrições
já estão abertas.

"Conversamos com a uni-
dade local do SENAI e através
da FIEMG estamos trazendo
essa capacitação que, mais do
que nunca, faz-se necessária
em nossa cidade, visto as últi-
mas ocorrências registradas de

acidente de trabalho. Acredito
que assim estamos atuando na
necessidade de nossos traba-
lhadores e dos empresários,
capacitando dentro das normas
estabelecidas pela NR 35 e dan-
do segurança aos envolvidos
na contratação e prestação de
serviço em altura", analisou o
presidente da ACISSP, Dr.
Matheus Colombaroli.

Quem se interessar em pas-
sar pela capacitação, pode fa-
zer sua pré-inscrição no site
www.acissp.com.br ou entrar
em contato com a associação,
através do telefone (35) 3539-
4400 e garantir seu lugar. As
vagas são limitadas.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO
ACISSP/CDL)

Reprodução

A Vigilância em Saúde da
Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso recebeu segunda-
feira, 6 de junho, o carro de
aplicação do UBV Pesado,
conhecido como "carro do
fumacê, para ajudar no com-
bate à dengue. O veículo fi-
cará 10 dias do município, do
período de 7 a 17 de junho,
ajudando, assim, a eliminar os
vetores da doença.

A Vigilância em Saúde
pede à população que fique
atenta às redes sociais do
Município para se manter in-
formada quanto ao crono-
grama e horários em que o
carro passará pelo bairro.
Entre as orientações, é impor-
tante que deixe toda a casa
aberta como janelas, portas
e cortinas; recolha utensílios

Paraíso volta a receber carro do fumacê
FOTOS: Bryan Felipe

Carro do fumacê ficará 10 dias no Município

de uso doméstico do quintal;
tampe vasilhames de água e
ração de animais domésticos,

cubra as gaiolas de passari-
nho e retire as roupas do va-
ral.

Conforme destaca o co-
ordenador do Controle de
Zoonoses, Luciano Santanta,

é muito importante que a po-
pulação obedeça a todas as
instruções. "Sabemos que o

mosquito da dengue prefere
ficar debaixo da mesa, sofá,
no meio de samambaias, en-
tão as casas têm que estar
abertas no momento de apli-
cação do UBV. Somente as-
sim vamos controlar de vez a
dengue no Município", com-
pleta.

 Nesta nova etapa, o car-
ro passará pelos bairros Cen-
tro, Nossa Senhora Apareci-
da, Jardim Europa, São Se-
bastião, Veneza, São Judas
Tadeu, Guardinha, Santa
Maria, Rosentina, Vila Ma-
riana, Cidade Nova, Muschi-
oni, Morumbi, Vila Formosa,
Lagoinha, Jardim Planalto,
Itamarati, Parque Belvedere,
Jardim Diamantina e Santa
Tereza.

(Secom Pref. SSP)
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A atleta Bianca Siqueira saiu
vitoriosa na disputa da Copa
Santo Antônio da Alegria de Jiu
Jitsu. A competição ao todo
reuniu cerca de 200 atletas de
toda a região que se concen-
traram no Ginásio Guido
Belutti. “Foi uma disputa espe-
cial e estou muito feliz pelos
resultados alcançados e mais
duas vitórias que obtive”, co-
memorou Bia.

A atleta paraisense foi ins-
crita na categoria até 75 qui-
los. “Nesta competição as ca-
tegorias são diferentes. Fiz duas
lutas, a primeira ganhei por
pontos e a segunda por finaliz-
ação”, comenta. Bia vem de
uma fase de superação depois
de enfrentar desafios na sua
preparação, inclusive com al-
gumas lesões que foram trata-
das e que agora em melhores
condições favorecem o seu
desempenho.

“Eu fiquei muito feliz por
participar e disputar esta com-
petição. É a primeira realizada
com meus senseis João e José
Morandi. Fiquei semanas para-
da me recuperando, treinei uma
semana e fui para a disputa”,
relembra. Ela conta que rece-
beu muito carinho ao chegar ao
ginásio. “Sou muito grata pe-

Bia novamente no pódio, desta
vez em Santo Antônio da Alegria

Divulgação

Do alto do pódio Bia Siqueira comemora
mais um título de campeã em sua categoria

las pessoas reconhecerem todo
meu esforço”, ressalta.

Bia está na expectativa por
um novo patrocinador. “Es-
tou confiante, acredito que
Deus vai abençoar, vamos fe-
char uma boa parceria e em
breve boas notícias virão”,
anuncia.

Ela agradece a seus pais
Adriano Siqueira e Fernanda
Siqueira por todo os apoio re-
cebido. “Agradeço de coração
a cada um, minha mãe inclusi-
ve realizou uma cirurgia de jo-
elho e mesmo assim não dei-
xou de ir me ver no campeo-
nato, muito obrigada”. Além
dos senseis ela também agra-
deceu a @ct_xtrem, @passos-
magazine, @crossfaitssparai-
so, @mattossaosebastiaodo-
paraiso, @mototaxionlinessp,
@dilmaoliveiraoficial, @nutri-
jacquesilva, @larulp_paraiso,
@rodrigoteiixeira, @alfaclub
_academia, @mercadoarco
.iris, @bioformulamanipulacao
ficial, @renatosilveirareis,
@angelicabv29 , @laurotfreit-
as, @lavitaafetiva que são seus
patrocinadores e apoiadores
direto.

“Sem o apoio desta equipe,
não seria possível ter disputa-
do”, finaliza.

A atleta Junia Luiza Assis e
Araújo,14, obteve mais uma
conquista importante e come-
morou bastante a vitória em
mais uma competição. No do-
mingo,5, ela participou da 1ª
Copa Santo Antônio da Alegria
de Jiu Jitsu. O campeonato reu-
niu cerca de 200 atletas de vá-
rias regiões e de diferentes es-
tados, sendo 13 de São Sebas-
tião do Paraíso. Só tenho a
agradecer a todos que me apoi-
aram, "fica o meu muito obri-
gado, por tudo", disse a luta-
dora. A competição aconteceu
no Ginásio Guido Belo.

Para a disputa mais uma vez
Junia Luiza teve o apoio dos
familiares, principalmente os
pais Clayton e Jana e também
do Colégio Nesfa, a qual ela
agradeceu todo o incentivo
para a realização de mais um
sonho.

O trabalho em equipe é es-
sencial e a turma da Academia
CT _ Xtrem e o sensei Rodrigo

Teixeira ajudaram bastante.
"Ele me ajudou muito a chegar
onde cheguei. "Fui competir na
Copa Santo Antônio da Alegria,
tive duas lutas e consegui tra-
zer o ouro para São Sebastião
do Paraíso", comentou com
satisfação.

Junia Luiza vem mantendo
boa forma com resultados ex-
pressivos nas lutas em que tem
participado. Ela já havia venci-
do na Copa Leão Dourado dis-
putada, em Betim (MG), no
mês de março. Depois, obteve
outro resultado positivo, desta
vez em Barueri (SP). Conquis-
tou o título de campeã na cate-
goria Feminino Infanto juvenil
2, pesado, faixa amarela com
preto, na disputa do Campeo-
nato Brasileiro de Jiu Jitsu. A
competição realizada no final de
semana, em Barueri (SP).

"São resultados muito bons,
eles têm me deixado bastante
animada para s próximos cam-
peonatos", comenta a atleta.

Junia Luiza conquista mais um título no
 Jiu Jitsu, em Santo Antonio da Alegria

Junia Luiza com o sensei Rodrigo Teixeira celebram
mais uma vitória, a terceira seguida na temporada

Divulgação

A Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer de São Sebas-
tião do Paraíso, tem amplian-
do projetos esportivos no Mu-
nicípio e, hoje, atende a cerca
de 900 alunos nas mais dife-
rentes categorias, entre elas
futsal, futebol, vôlei, natação,
judô, ginástica rítmica entre
outras. Os alunos têm se des-
tacado em competições reali-
zadas na região, inclusive, se
tornando líderes em suas cate-
gorias.

Conforme destaca o secre-
tário municipal de Esporte e
Lazer, Daniel Duarte Naves,
hoje, dentro da Arena Olímpi-
ca João Mambrini, além do
futsal, são realizados os proje-
tos de handebol e o mini
handebol, este último que aten-
de às crianças acima de sete
anos. Segundo destaca, é um
projeto inovador na região.

“Com o projeto mini hande-
bol, queremos formar esses
alunos desde de muito novos,
dando sequência ao trabalho
em todas as fases do aluno,
principalmente tendo em vista
que o handebol é tão tradicio-
nal em nosso Município e que-
remos colher frutos para os
próximos anos, formando este
atleta desde a sua base até a
fase de disputa em campeona-
tos”, acrescenta.

Outro projeto esportivo re-
alizado na Arena Olímpica, e
que também tem atendido a
esses jovens, é o vôlei, tanto
masculino quanto feminino,

Projetos da
Secretaria de

Esporte atendem
a cerca de 900

alunos em Paraíso

trabalhado com crianças de até
12 anos, e o futsal, sendo a
modalidade feminina uma das
melhores da região. “Nossas
alunas, inclusive, têm obtido
ótimos resultados e atualmen-
te são líderes em suas catego-
rias, tanto na Liga Rio Parden-
se, quando do Campeonato
Paulista Sul Minas de Futsal
quanto na Liga Rio Pardense de
Futsal.

Hoje, também é promovida
na Arena Olímpica o projeto
Judô e o projeto Ginástica Rít-
mica, e, fora da Arena, o Pro-
jeto Nadar. “Também temos
uma parceria com o pessoal do
Jiu-Jítsu, que atende à noite em
dois dias da semana na Arena
Olímpica, e temos também
uma parceria gigantesca com
o Clube de Xadrez, que atende
diariamente também na Arena
Olímpica”, destaca Daniel Na-
ves

O secretário municipal de
Esporte acrescenta ainda a di-
ferença que o futebol de cam-
po, realizado no Estádio Muni-
cipal Irmãos Carpatti, o
Campão, tem feito na vida des-
ses jovens. “Sem dúvida, o es-
porte tem transformado a vida
das nossas crianças e as colo-
cado no caminho do bem. Esse
é apenas o começo e, aos pou-
cos, vamos aplicando os pro-
jetos e atendendo a mais crian-
ças, como estamos fazendo em
Guardinha, que passa a ter al-
guns projetos esportivos no
contraturno”, finaliza.

Bryan Felipe

São diversos projetos que aos poucos estão
sendo ampliados para atender a um público maior

Alunas do projeto Futsal
Feminino da Secretaria Muni-
cipal de Esporte e Lazer parti-
ciparam sábado e domingo, 4
e 5 de junho, de dois campeo-
natos promovidos no interior de
São Paulo e Minas Gerais, nos
municípios de Batatais e Gua-
ranésia.

Em ambas as disputas, as
atletas obtiveram bom resulta-
do, avançando ainda mais nas
competições e se tornando lí-
deres.

Na primeira disputa, sá-
bado,  no Campeonato
Paulista Sul de Minas, a ca-
tegoria Sub-17 foi a Batatais
onde enfrentou pela manhã a
equipe de Passos e venceu
pelo placar de 1 a 0. À tarde,
a equipe parai-sense enfren-
tou a de Monte Alto (SP) e
venceu pelo placar de 12 a

Futsal feminino paraisense
assume liderança de competições

Divulgação

0, assumindo assim a lide-
rança da categoria nessa com-
petição.

Pela Liga Rio-Pardense, no
domingo, as categorias Sub-15

e 17 foram a Guaranésia. A
Sub-17 entrou em quadra con-
tra a equipe de São João da Boa
Vista (SP) e empatou pelo pla-
car de 1 a 1.

A Sub-15 venceu a dona da
casa pelo placar de 6 a 0. Em
ambas as categorias na Liga as
equipes paraisenses são líderes
da competição.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Uma das maiores dúvi-
das para quem está bus-
cando um Médico Psiqui-
atra é sobre as medica-
ções, em especial os Anti-
depressivos.

Primeiro é preciso dizer
que tais medicações são
prescritas comumente por
profissionais médicos que
atuam desde a atenção
primária até por especia-
listas, sejam eles da área
da psiquiatria ou não.

Os antidepressivos são
usados para tratar tanto a
ansiedade quando a de-
pressão, de acordo com o
perfil de cada paciente e
o que ele está sentindo.
Infelizmente o uso de tais
substâncias no Brasil é
banalizado e sem critérios,
o que leva a prescrições
mal indicadas e conse-
quentemente sintomas
colaterais importantes, cri-
ando assim uma má repu-
tação a este tipo de trata-
mento durante os anos.

Pois bem, dito isso,
existem alguns mitos e ver-
dades importantes que to-
dos nós precisamos saber
antes de iniciarmos este
tipo de tratamento, visto
que no mercado estão dis-
poníveis várias su-bstancia
diferentes e algumas delas
podem causar efeitos
colaterais indesejáveis em
pessoas suscetíveis.

Reuni abaixo algumas
perguntas e dúvidas que
corriqueiramente são fei-
tas e que podem ajudar a
entender melhor sobre o
assunto.
Antidepressivos vici-
am?

As medicações antide-

pressivos não causam de-
pendência, mas algumas,
caso forem suspensas de
forma abrupta, podem cau-
sar importantes sintomas de
retirada. Por isso é orienta-
do sempre conversar com
seu médico antes da sus-
pensão para que, depen-
dendo da medicação, seja
feito um desmame que irá
evitar tais sintomas. Outro
fato comum é suspender o
tratamento antes do tempo
previsto e com isso retornar
os sintomas ansiosos e
depressivos, que as vezes
podem ser confundidos
com dependência ao medi-
camento. O que vicia são
drogas ilícitas e álcool,
onde o usuário suspende a
realização de suas ativida-
des ou as realiza com difi-
culdade para viver em tor-
no do uso.
Antidepressivos engor-
dam?

No geral não, porém al-
gumas medicações desta
classe, em especial as mais
antigas, são exceções e
podem sim engordar. É im-
portante o prescritor enten-
der quais os efeitos de cada
uma e indicar da forma cor-
reta para que o paciente
não abandone devido ao
ganho de peso. A ansieda-
de e a Compulsão Alimen-
tar são as grandes respon-
sáveis pelo ganho de peso
caso não tratadas da forma
correta.
Antidepressivos causam
impotência?

Sim. Podem causar dimi-
nuição da libido e até impo-
tência, porém atualmente
existem medicações que
não causam este efeito, e
são normalmente indicadas
para homens jovens com
vida sexual ativa. O que
acontece muito é que paci-
ente perde a libido devido
aos sintomas da própria
depressão ou ansiedade,
ainda não tratadas ou tra-
tadas de forma insatisfató-
ria. Neste caso observa-se
uma melhora da impotência
após um certo tempo de tra-
tamento ou adequação do
tipo de remédio.
Antidepressivos causam
acne?

Não existe relação dire-
ta entre acne e tratamento
com antidepressivos, mas
pode acontecer naqueles
que ganham peso ou alte-
ram o padrão alimentar
após o início de tratamen-

Mitos e verdades sobre
uso de antidepressivos

Dr. Luiz Gustavo Guedes
- PSIQUIATRA -

Espaço Saúde

to, retornando o apetite e
com ele ingerindo alimen-
tos que possam causar tal
problema.
Antidepressivos cau-
sam queda de cabelo?

Sim, pode acontecer,
em especial com algumas
medicações específicas
usadas para depressão. É
importante que o prescr-
itor pesquise com seu pa-
ciente se existe tendência
disso acontecer e indique
uma classe de medicação
que não causa queda ca-
pilar direta.
Antidepressivos cau-
sam perda de memória?

O mais comum para a
perda de memória são as
medicações erroneamen-
te associadas com os
antidepressivos, como por
exemplo os benzodiazepi-
nicos. Os antidepressivos
por si só causam muito
pouco ou nenhum déficit
de memória, já a depres-
são ou a ansiedade não
tratados podem ser preju-
diciais e dificultar guardar
ou relembrar informações.
É importante o prescritor
investigar perda de memó-
ria prévia, em especial em
idosos com ou sem de-
mência, para que escolha
bem o tipo de antidepres-
sivo, evitando assim cer-
tos tipos de medicações
que causem qualquer pi-
ora neste sentido.
Antidepressivos cau-
sam enjoo?

Sim, em algumas pes-
soas é comum que certos
antidepressivos causam
náusea, em especial no
começo do tratamento. A
boa notícia é que ao lon-
go do tempo (até 3 ou 4
semanas) este sintoma
desaparece. Pode ser uti-
lizada medicação contra
enjoo neste período.

Espero que este pe-
queno resumo tenha sido
útil. Quer saber mais infor-
mações sobre tratamen-
tos, medicações e doen-
ças?

Visite @drluizgustavo
guedes no Instagram e
continue acompanhando
nossa coluna Espaço Saú-
de aqui no Jornal do Su-
doeste. Até a próxima.

Dr. Luiz Gustavo Guedes
Médico Psiquiatra

CRM/MG 63277
RQE 50446
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1800

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua João Pessoa, 26 –
Jardim Itamarati. 2 quartos,
sala e cozinha e banheiro. Tra-
tar 31 98320-9778

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua Carlos Joaquim de
Souza, 29 – Jardim Itamarati.
2 quartos, sala e cozinha e
banheiro. Casa com Lage. Tra-
tar 31 98320-9778

• VENDE-SE COMÉRCIO: Ven-
de-se bar à rua Glete, 180, pró-
ximo ao laboratório do antigo
Pronto Socorro (UPA). Informa-
ções pelo telefone (35) 9 9111-
5354 falar com Ro-berto.

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats

PROPRIETÁRIOS DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
TRAGAM SEUS IMÓVEIS PARA SEREM

ADMINISTRADOS PELA MARISTELA IMÓVEIS!!!
SEGURANÇA E TRANQUILIDADE NA SUA LOCAÇÃO!!!

CASAS PARA VENDA:

PQ. BELVEDERE R$ 165.000,00 - Cód.: 4463
Área de terreno: 160m² - Área construída: 60m²
CASA EM FASE FINAL DE CONSTRUÇÃO. 02 DORMITÓRIOS, SALA E
COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

CENTRO R$ 1.300.000,00 - Cód.: 4458
Área construída: 320m²
ESTUDA A POSSIBILIDADE DE PEGAR APARTAMENTO DE ATÉ R$
400.000,00 COMO PARTE DE PAGAMENTO EM S.S. DO PARAÍSO. 01
PAVIMENTO: 03 VAGAS DE GARAGEM, HALL DE ENTRADA, LAVABO,
SALA DE JANTAR, SALA DE ESTAR, SALA DE LAREIRA, VARANDA QUE
ACESSA O JARDIM, COZINHA PLANEJADA MARCA OLI, LAVANDERIA,
DESPENSA E WC PARA FUNCIONÁRIA.  TODOS OS AMBIENTES SÃO
INTEGRADOS. PISO DE MÁRMORE TRAVERTINO E TABUA CORRIDA DE
BÁLSAMO, SALA COM CORTINAS E LUSTRE. 02 PAVIMENTO: SALA
DE TV, SUÍTE COM CLOSET, 01 DORMITÓRIO COM CLOSET E 01
DORMITÓRIO COM ARMÁRIO, BANHEIRO SOCIAL. 03 PAVIMENTO:
AMPLO ESCRITÓRIO COM CORTINAS PERSIANAS. AQUECIMENTO
SOLAR, PORTÃO ELTRÔNICO, VÍDEO PORTEIRO, CÂMERAS NA FRENTE
E FUNDO DO IMÓVEL, INSTALAÇÃO PARA AR CONDICIONADO EM TODOS
OS  DORMITÓRIOS.

CENTRO R$ 350.000,00 - Cód.:  4451
Área de terreno: 190m² - Área construída: 127m²
03 DORMITÓRIOS, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, AMPLA SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA COM
WC, PEQUENO ESPAÇO DE GARAGEM. LAJE, TACO E PISO FRIO.

JD. DANIELA R$ 500.000,00 -  Cód.: 4453
Área de terreno: 273m² - Área construída: 145m²
04 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA-COPA E COZINHA
CONJUGADAS EM CONCEITO ABERTO, COZINHA COM GABINETE,
ESCRITÓRIO, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE CHURRASCO COM WC,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR
NOS BANHEIROS.

JD. MEDITERRANÊE R$ 520.000,00 -  Cód.: 4453
Área de terreno: 260m² - Área construída: 162m²
04 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA-COPA E COZINHA
CONJUGADAS EM CONCEITO ABERTO, COZINHA COM GABINETE,
ESCRITÓRIO, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE CHURRASCO COM WC,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR
NOS BANHEIROS.

VILA SANTA MARIA R$ 160.000,00 -   Cód.: 4448
Área de terreno: 368m² -   Área construída: 204m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE E 01 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, BANHEIRO SOCIAL, COPA-
COZINHA COM GABINETE, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS
COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. NOS FUNDOS: ÁREA PARA
CHURRASCO COM DESPENSA E WC. LAJE, TACO E PISO FRIO.
EXCELENTE ESTRUTURA.

Jd. ALVORADA R$ 155.000,00 - Cód.:4447
Área de terreno: 165m² - Área construída: 63m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 02
DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. CASA DE ESQUINA, TERRENO TEM
ESPAÇO PARA FAZER PONTO COMERCIAL.

JD. ACAPULCO  R$ 220.000,00 - Cód.: 3587
Área de terreno: 270m² - Área construída: 140m²
02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO. LAJE E PISO FRIO. TEM COMO FAZER A GARAGEM.

JD. CANADÁ R$ 195.000,00 - Cód.: 4387
Área de terreno: 200m² - Área construída: 75m²
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. DAS PAINEIRAS R$ 390.000,00 - Cód.: 3905
Área de terreno: 250m² - Área construída: 220m²
04 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA, BANHEIRO SOCIAL,
COZINHA EXTERNA CONJUGADA COM A ÁREA GOURMET, BANHEIRO
EXTERNO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, ARDÓSIA E PISO FRIO.

JD. ITAMARATI R$ 103.000,00 - Cód.: 4388
01 DORMITÓRIO, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

JD. EUROPA R$ 680.000,00 - Cód.: 1920
Área de terreno: 360m² -
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE COM ARMÁRIO, SALA DE TV, SALA
DE JANTAR, LAVABO, COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, ÁREA DE CHURRASCO COM DESPENSA, GARAGEM P/
02 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE, TACÃO DE IPÊ E
PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR.

LAGOINHA R$ 480.000,00 - Cód.: 2650
Área de terreno: 250m² - Área construída: 183m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAJE, TACÃO
E PISO FRIO. GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO, ESPAÇO PARA
COLOCAR MOTOS.  EDÍCULA COM SUÍTE, LAVANDERIA.

LOTEAMENTO SION  R$ 850.000,00 - Cód.: 3955
Área de terreno: 346m² - Área construída: 310m²
PAVIMENTO TÉRREO: 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE,
DORMITÓRIOS COM VARANDA, 01 BANHEIRO SOCIAL QUE ATENDE
AOS OUTROS 02 DORMITÓRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES COM
LAVABO E JARDIM DE INVERNO, GARAGEM P/ 04 CARROS + ENTRADA
PARA VÁRIOS CARROS.
PAVIMENTO INFERIOR: COPA-COZINHA, DESPENSA, ESCRITÓRIO.

VENEZA R$ 118.000,00 - Cód.: 4008
CASA DA FRENTE COM: 04 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM PARA 01 CARRO E ENTRADA
PARA +1. FORRO DE PVC E PISO FRIO.
CASA DO FUNDO: 01 DORMITÓRIO, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA
DE SERVIÇO.

AV. WENCESLAU BRAZ  R$ 500.000,00 - Cód.: 4000
Área de terreno: 360m² - Área construída: 132m²
ATENDE TANTO COMERCIAL, QUANTO RESIDENCIAL. 03
DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO E VÁRIOS
DESCOBERTOS. LAJE E TACO.

CALIFÓRNIA GARDEN I  R$ 1.500.000,00 - Cód.: 4240
Área de terreno: 360m² - Área construída: 266m²
3 QUARTOS: 1 SUÍTE COM CLOSET, 1 SUÍTE COM ARMÁRIO EMBUTIDO
E 1 DORMITÓRIO COM CLOSET; SALA INTEGRADA: JANTAR, TV (PÉ
DIREITO DUPLO) E COZINHA (ARMÁRIOS EMBUTIDOS, COOKTOP,
FORNO, COIFA E PREPARAÇÃO PARA LAVA LOUÇAS); ÁREA GOURMET
COM ARMÁRIO EMBUTIDO E CHURRASQUEIRA CHAR BROILER; 1
BANHEIRO SOCIAL (ARMÁRIO EMBUTIDO, BOX DE VIDRO, KIT DE
METAIS, PIA ESCULPIDA NO PRIME); 1 LAVABO; LAVANDERIA (ARMÁRIO
EMBUTIDO); DEPENSA; PISCINA COM AQUECIMENTO E HIDROMASSAGEM
(TAMANHO: 15X2,5M, MAS PODE SER REDUZIDA SE O CLIENTE QUISER
ENQUANTO ESTIVER SENDO CONSTRUÍDA); GARAGEM PARA 4
CARROS, SENDO 2 VAGAS COBERTAS; PORTAS E JANELAS NA
ESQUADRIA DE ALUMÍNIO; PORTÃO SOCIAL E GARAGEM NO ALUMÍNIO.
PLACAS FOTOVOLTAICAS; CAPTAÇÃO DE ÁGUA DA CHUVA;
AUTOMAÇÃO; ILUMINAÇÃO COMPLETA. ACABAMENTOS: 100%
PORCELANATO.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (What
sapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 com o propri-
etário.

• ALUGO CHÁCARA PARA
RESIDÊNCIA: 3 dormitórios,
sendo um com suíte e banhei-
ra, sala, cozinha, banheiro
social, churrasqueira, fogão a
lenha com forno, lavanderia,
despensa, varanda, jardim de
inverno, garagem e pomar. Tra-
tar: telefones (16) 99992.3991
(16) 3632 9256

E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

PÁLIO 98/98PÁLIO 98/98PÁLIO 98/98PÁLIO 98/98PÁLIO 98/98
vendo, completo (- ar), trava
elétrica e vidro, cor prata e
4 portas. Tratar 3531-2351
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RECEITAS DO GUARI
FILÉ DE PEIXE À MINEIRA

INGREDIENTES
1 copo vinho branco (para o molho)
½ kl. filé peixe a gosto
2 kl. batata cozida para puré
½ kl. arroz cozido
3 dentes alho amassados
½ copo azeite
Caldo de 1 limão
2 colheres vinagre
Tomate, pimentão, cebola
Ovo e cheiro-verde, camarões.

MODO DE PREPARO
Temperar os filés com limão, azeite e o vina-

gre. Deixar marinar por 15 minutos. Preparar o
molho de camarão, com tomate, pimentão, ce-
bola e cheiro verde. Empanar os filés na fari-
nha e no ovo batido e fritar gordura bem quen-
te (igual pastel). Após frito colocar em uma tra-
vessa e colocar o molho por cima. Servir com
o purê e arroz branco.

Bom apetite!

Como acontece o
amor em solo paraisen-
se? Após a coleta de
histórias de amor na
praça da matriz, a trupe
de atores tem muito a
contar e a cantar sobre
os dramas, peripécias,
paixões intensas e tér-
minos amargurados Do
Amor na cidade minei-
ra dos Ipês.

Idealizado pelo ator
e produtor cultural
Rodrigo Alfla, a mon-
tagem do espetáculo
se estruturou a partir
de relatos de amor co-
lhidos por meio de
uma intervenção artís-
tica na praça da matriz
em São Sebastião do
Paraíso.

O musical traz em
cena Ludmilla Xavier,
Riky Martins e Rodri-

go Alfla cantando e
dramatizando os rela-
tos das experiências
amorosas de morado-
res paraisenses.

A produção artística
'Do Amor' é uma inici-
ativa da produtora de
arte e cultura Zona 8
por meio do projeto
cultural Recita Show
(shows teatralizados),
espetáculos que mistu-
ram teatro e música. O
musical visa dar visibi-
lidade a histórias de
amores reais em come-
moração ao Dia dos
Namorados.

Teatro ACISSP, dia
11 junho (sábado) 19 h
e 21 h.

Classificação Indi-
cativa - 12 anos | Dura-
ção: 60 minutos

Rodrigo Alfla

Espetáculo Musical
Do Amor 

Por Alana Gandra
Repórter da Agência Brasil
RIO DE JANEIRO

Mais de 18,1 milhões de
alunos de cerca de 54 mil es-
colas de todas as regiões do
país participaram ontem (7) da
primeira fase da 17ª Olimpíada
Brasileira de Matemática das
Escolas Públicas (Obmep), re-
alizada pelo Instituto de Mate-
mática Pura e Aplicada (Impa).
Essa é considerada a maior
competição científica do país
e alcança, nesta edição, 99,78%
dos municípios brasileiros.

De acordo com as normas
e gabaritos estabelecidos pelo
Impa, as provas foram aplica-
das durante todos os turnos es-
colares e corrigidas pelas es-
colas, totalizando 20 questões.
O exame é preparado em três
níveis, obedecendo o grau de
escolaridade do aluno: Nível 1
(6º e 7º anos do ensino funda-
mental), Nível 2 (8º e 9º anos
do fundamental) e Nível 3 (en-
sino médio).

O regulamento da olimpía-
da está disponível no site. Os
estudantes classificados na pri-
meira fase da Obmep realizarão
a prova da segunda fase, no dia
8 de outubro. Nessa segunda
etapa, a prova é composta por
6 questões discursivas.

CLASSIFICAÇÃO
O coordenador-geral da

Obmep e diretor adjunto do
Impa, Claudio Landim, cele-

Começa a 17ª Olimpíada
Brasileira de Matemática

EDUCAÇÃO

Participam da prova mais de 18,1 milhões de alunos de 54 mil escolas

brou o alcance do certame. “É
incrível o fato de termos, no
país, 18 milhões de alunos fa-
zendo uma prova que não exi-
ge conhecimento de matemáti-
ca, mas que propõe problemas
que exigem criatividade dos alu-
nos para resolver. Esperamos,
neste ano, detectar jovens com
facilidade e talento para a mate-
mática e, depois, formar esses
alunos em programas da
Obmep”, afirmou Landim.

A classificação é feita de
acordo com as maiores notas
obtidas na prova da primeira
fase. Os alunos são seleciona-
dos em ordem decrescente de
nota até que seja preenchido o
número total de vagas dispo-
nível para cada escola, por ní-
vel.

As instituições de ensino
devem enviar os cartões-res-
postas dos estudantes classifi-

cados para a segunda fase até
o dia 20 deste mês, por meio
do aplicativo da 17ª Obmep
(disponível no Google Play e
na Apple Store) ou pelos cor-
reios. Os resultados da classi-
ficação para a segunda etapa da
competição serão divulgados
em 2 de agosto. A premiação
está programada para ocorrer
em 20 de dezembro.

A Obmep premia separada-
mente alunos de escolas públi-
cas e privadas. Para os alunos
das escolas públicas, serão con-
cedidas 6.500 medalhas , sen-
do 500 de ouro, 1.500 de prata
e 4.500 de bronze, e até 46.200
certificados de menção honro-
sa. Estudantes de instituições
particulares receberão 975 me-
dalhas (75 ouros, 225 pratas e
675 bronzes) e até 5.700 certi-
ficados de menção honrosa.

Os estudantes distinguidos

com medalha de ouro, prata ou
bronze são convidados a parti-
cipar do Programa de Inicia-
ção Científica (PIC Jr.) como
incentivo e promoção do desen-
volvimento acadêmico.

A OBMEP
A Obmep foi criada pelo

Impa em 2005 e sua realização
conta com apoio da Sociedade
Brasileira de Matemática
(SBM). A competição é promo-
vida com recursos dos minis-
térios da Ciência, Tecnologia e
Inovações (MCTI) e da Edu-
cação (MEC).

Destinada a estudantes do
6º ano do ensino fundamental
ao 3º ano do ensino médio, a
Olimpíada de Matemática con-
tribui para estimular o estudo
da matéria e identificar jovens
talentos da disciplina, além de
promover a inclusão social por
meio da difusão do conheci-
mento.

Segundo a organização da
competição, a olimpíada con-
tribui também para a melhoria
da qualidade da educação bási-
ca, uma vez que possibilita que
um maior número de alunos
brasileiros possa ter acesso a
material didático de qualidade.

A 16ª Obmep, realizada no
ano passado, reuniu 17,7 mi-
lhões de participantes e atingiu
número recorde de municípi-
os, alcançando 99,84% das ci-
dades brasileiras.

(Agência Brasil).
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